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Definita  campagna  per  contrastare  fenomeno:  al  via  le
segnalazioni  anonime

Chieti, 20 maggio 2022. Definire una strategia per contrastare
il fenomeno dell’abusivismo e del lavoro nero, che espongono a
gravi rischi migliaia di imprese, oltre ai consumatori. Questo
l’obiettivo  dell’incontro  che  si  è  svolto  stamani  tra  il
comandante provinciale della Guardia di Finanza di Chieti,
colonnello  Serafino  Fiore,  il  direttore  di  Confartigianato
Chieti L’Aquila, Daniele Giangiulli, e quello di Cna Chieti,
Letizia Scastiglia.

Secondo un recente studio, nella sola provincia di Chieti sono
4.191 le imprese – quasi sempre piccole attività – esposte
alla concorrenza sleale ad opera di migliaia di operatori che
si spacciano per imprenditori, ma che di regolare non hanno
nulla.  Del  totale  delle  imprese,  3.468  sono  attività
artigiane. I settori più colpiti dal fenomeno sono l’edilizia,
l’acconciatura  e  l’estetica,  l’autoriparazione,
l’impiantistica, la riparazione di beni personali e per la
casa, il trasporto taxi, la cura del verde, la comunicazione,
i traslochi.

All’incontro, sollecitato proprio dalle due associazioni di
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categoria, hanno preso parte oltre al colonnello Fiore, anche
i comandanti delle sedi territoriali della Guardia di Finanza,
a dimostrazione dell’attenzione delle Fiamme Gialle sul tema.

Durante il confronto è stata definita una strategia da portare
avanti  nel  breve  periodo:  le  associazioni  di  categoria
raccoglieranno le segnalazioni e, sulla base delle stesse,
partiranno i controlli a tappeto.

Giangiulli e Scastiglia, al termine dell’incontro, esprimono
“soddisfazione  per  la  sensibilità  e  la  disponibilità
dimostrata sul tema dal colonnello Fiore” ed auspicano che vi
sia “tolleranza zero per un fenomeno che sottrae lavoro e
reddito ai piccoli imprenditori e risorse finanziarie allo
Stato,  oltre  a  minacciare  la  sicurezza  e  la  salute  dei
consumatori”.

Confartigianato  Chieti  L’Aquila  e  Cna  Chieti  invitano  gli
operatori  a  segnalare,  anche  in  forma  anonima,  eventuali
situazioni  di  abusivismo,  scrivendo  a:
info@confartigianato.ch.it  –  chieti@cna.it.  Le  segnalazioni
verranno  poi  inoltrate,  nel  rispetto  della  privacy,  alla
Guardia di Finanza, per i successivi controlli.
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Un contributo a scelte e iniziative lavorative e professionali
ma anche di tipo sociale e culturale

Teramo, 20 maggio 2022. Si sono riuniti i presidenti degli
Ordini  professionali  della  provincia  di  Teramo,  che  hanno
condiviso  l’idea  di  dare  vita  ad  un  Osservatorio  delle
Professioni in grado di offrire il proprio contributo sia
nelle materie di rispettiva competenza istituzionale sia in
ordine a scelte e iniziative che riguardino interessi non solo
lavorativi  e  professionali  ma  anche  di  tipo  sociale  e
culturale.

Gli  Ordini  individuano  nell’attuale  momento  un  processo
naturale  e  funzionale  di  evoluzione  nel  quale  sarà  utile
aprirsi al contributo di idee e visioni delle quali il mondo
delle professioni potrà essere portatore in modo sinergico e
multidisciplinare.

Hanno  partecipato  all’incontro  i  presidenti  dei  rispettivi
Ordini:  Ombretta  Natali  (Architetti)  Antonio  Lessiani
(Avvocati), Maurizio Di Provvido promotore dell’incontro, Ada
Pechini (segretaria), Manuela Di Marcello e Andrea Vallese
(Commercialisti), Giancarlo Bomprezzi (Consulenti del Lavoro),
Silvio  Di  Giuseppe  (Farmacisti),  Cristian  Graziaplena
(Geometri),  Leo  De  Santis  e  Micaela  Forcella,  vice
(Ingegneri),  Andrea  Ambrosini  (Notai)  Cristian  Pediconi
(Professioni infermieristiche).

L’Osservatorio, aperto all’adesione anche degli altri Ordini
provinciali, renderà man mano note le iniziative nelle quali
intenderà  coinvolgere  la  cittadinanza  e  le  rappresentanze
politiche e istituzionali.   



ADDIO,  PADRE  HERMANN.  Il
funerale  del  religioso  al
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Pescara, 20 maggio 2022. È morto stamattina Padre Malidefard
Hermann  SOMDA,  religioso  dell’Ordine  dei  Ministri  degli
Infermi (Camilliani). Il sacerdote, nato in Burkina Faso nel
1984 ed entrato nei Camilliani nel 2012, era stato ordinato
sacerdote nel luglio del 2017.

«Dopo essere stato a servizio della Chiesa come Cappellano, in
alcuni ospedali del Burkina Faso – lo ricorda padre Albert
Sedogo, parroco del Cuore Immacolato di Maria in Pescara – era
arrivato  in  Italia  nell’estate  del  2020,  mettendosi  a
disposizione  della  comunità  di  via  Vespucci  come  vicario
parrocchiale.

Ha accolto la malattia con fede, tanto che ha concelebrato le
messe  del  tempo  di  Pasqua  con  grandi  dolori  dovuti  alla
malattia, ma sempre con fervore, unito a Cristo nella sua
passione, morte e resurrezione».

Il  funerale  del  giovane  religioso  sarà  celebrato  domani,
venerdì 20 maggio, alle 15, nella chiesa del Cuore Immacolato
di Maria a Pescara.
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Simone Chiappetta

GIUBILEO  STRAORDINARIO,  al
via le celebrazioni
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Luco dei Marsi, 20 maggio 2022. Al via le celebrazioni per il
Giubileo straordinario, indetto in onore del 150° anniversario
della Solenne Incoronazione dell’immagine di Maria Santissima
dell’Ospedale, nota   familiarmente ai luchesi anche come
“Maria Santissima delle Grazie dell’Ospedale”.

Sarà una batteria di colpi scuri, oggi, 20 maggio, alle 12, ad
annunciare  il  via  allo  speciale  evento,  attesissimo  dalla
Comunità dei fedeli e per il quale si sono succeduti fervidi
preparativi, materiali e spirituali,  in un clima di grande
emozione. Il tempo del Giubileo, che terminerà il 21 agosto,
donerà, con le occasioni di rinnovare, nella partecipazione,
devozione e fede, la possibilità di acquisire l’indulgenza
plenaria.

Nel pomeriggio, alle 16.30, sfilerà per le vie del paese la
“Banda Città di Celano”, e alle 18.30 avverrà la traslazione
dell’Effigie Veneratissima, che sarà condotta in processione
dalla chiesa di Maria Santissima dell’Ospedale alla chiesa di
San Giovanni Battista, dove resterà per tutto il tempo del
Giubileo. La traslazione sarà accompagnata dalla celebrazione,
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in piazza Umberto I, della Santa Messa foraniale presieduta da
don  Giuseppe  Ermili,  parroco  della  Badia  Curata  di  San
Giovanni Battista. Venerdì, 27 maggio, proprio la chiesa di
San Giovanni Battista ospiterà, dalle 21.30, la veglia di
preghiera che accompagnerà i fedeli all’avvio ufficiale del
Giubileo, sabato 28 maggio.

La  mattinata  del  28  sarà  aperta  dai  colpi  scuri  e  dalla
sfilata dell’associazione musicale “Fontamara”; alle 18, nella
chiesa  di  San  Giovanni  Battista,  si  terrà  la  solenne
celebrazione della Santa Messa, presieduta dal Vescovo dei
Marsi, Monsignor Giovanni Massaro, con la lettura della Bolla
Papale  dedicata.  A  concludere  la  speciale  giornata,  le
magnifiche note dell’orchestra “I Flauti di Toscanini”, in
collaborazione con Falaut Flute Orchestra, con la direzione di
Paolo Totti, “Flauti all’Opera”, in programma per le 21 nella
chiesa di San Giovanni Battista.

Nel 2022 Luco dei Marsi vivrà le straordinarie ricorrenze del
150° anniversario della Solenne Incoronazione dell’immagine di
Maria  Santissima  dell’Ospedale,  “celebre  per  antica  e
straordinaria frequentazione di popolo, e per abbondanza di
grazie e di miracoli”, come si legge nella corrispondente
Bolla  Vaticana,  e  il  275°  della  dedica  dell’altare  della
chiesa parrocchiale di San Giovanni Battista, eventi per i
quali  il  Comitato,  che  tradizionalmente  è  chiamato,  in
sinergia con il parroco, ad organizzare i festeggiamenti per i
Santi  Patroni,  annovera  quest’anno  rappresentanti  di  due
classi,  ’70-71.  Diversi  gli  appuntamenti  previsti  per  le
celebrazioni,  che  proseguiranno  fino  alla  seconda  metà  di
agosto. Tutti sono invitati a partecipare.



ALLA  RISCOPERTA  DI
MONTEPAGANO Grazie al Fai
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ALLA RISCOPERTA DI MONTEPAGANO Grazie al Fai

Roseto degli Abruzzi, 19 maggio 2022. “Incontro di sguardi.
Giornata di storia, arte e tradizioni a Montepagano”. È questo
il titolo della giornata dedicata alla conoscenza del borgo
storico, organizzata dalla Delegazione FAI di Teramo e dal
Comune di Roseto degli Abruzzi, che si terrà il prossimo 29
maggio a partire dalle ore 10.

La  manifestazione,  presentata  questa  mattina  in  Sala
Consiliare, sarà un viaggio alla riscoperta di Montepagano e
dei  suoi  luoghi  storici,  arricchito  da  una  serie  di
interessanti  eventi  collaterali  e  dalla  presenza  degli
studenti dell’Istituto Comprensivo 2 e dell’Istituto “Moretti”
che avranno il ruolo, rispettivamente, di “Giovani Apprendisti
Ciceroni” e di musicisti.

“Questo evento riesce a sintetizzare quella che è la nostra
idea di amministrare e la volontà di far lavorare in modo
sinergico la cultura, il turismo e il senso di comunità –
esordisce il Sindaco Mario Nugnes – Siamo riusciti, anche
grazie al FAI, a far collaborare in maniera coesa le diverse
associazioni del borgo di Montepagano. Puntiamo e continuiamo
a puntare sulla comunità, sulla qualità e sulla rete e non
sulle divisioni che, di certo, non portano alcun vantaggio al
nostro territorio”.
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“Torniamo a collaborare con il FAI, una delle più importanti
istituzioni  italiane  nell’ambito  della  cultura  –  ha  detto
l’Assessore alla Cultura Francesco Luciani – Quella del 29
maggio sarà una giornata di festa e di promozione turistica e
culturale per tutto il Comune di Roseto degli Abruzzi e di
valorizzazione  del  nostro  splendido  borgo  storico  di
Montepagano. Come amministrazione abbiamo chiesto uno sforzo
alla Delegazione di Teramo affinché organizzasse in così poco
tempo una manifestazione così importante, e la risposta è
stata subito positiva. Mi piace poi sottolineare la presenza
dei  nostri  studenti,  uno  dei  punti  di  forza  degli  eventi
organizzati dal FAI, con i ragazzi e le ragazze del “Moretti”
e della “Fedele Romani” che rivestiranno il ruolo di “Giovani
Apprendisti  Ciceroni”  e  di  musicisti.  Infine,  mi  piace
rimarcare il coinvolgimento tutte le realtà del territorio di
Montepagano e Roseto: dai privati, alle associazioni, alle
scuole. Davvero una collaborazione fondamentale da replicare
anche in futuro”.

Monica Calvarese, delegata Cultura della Delegazione FAI di
Teramo, ha sottolineato come, quest’anno, sia stato realizzato
un evento che si sviluppa per l’intera giornata. “Ringrazio
l’Amministrazione Comunale e tutte le associazioni che si sono
prodigate per l’organizzazione dell’evento – ha affermato –
Sono  certa  che  arriveranno  a  Montepagano  visitatori
provenienti anche da altre province e da altre regioni e sono
orgogliosa nel confermare, in questa sede, che tra i vari
luoghi  sarà  visitabile,  seppur  parzialmente,  lo  storico
campanile  del  borgo.  Oltre  a  diversi  edifici  privati
all’interno dei quali saranno ospitati gli eventi. Il tutto
arricchito da degustazioni, incontri di approfondimento come
quello con Mario Giunco, momenti musicali, un market di design
contemporaneo  (organizzato  dall’associazione  “La  nostra
magione”),  dalla  esposizione  della  Croce  processionale
argentea del 1500, e dalla presenza, al momento musicale delle
18, di Gianluca Ginoble”.



Angeloandrea De Martinis, delegato Dimore Storiche FAI Teramo,
ha ricordato che Roseto e il suo territorio rappresentano “un
fiore all’occhiello nel panorama culturale della provincia di
Teramo. Montepagano in particolare – ha detto – è il sito
ideale per organizzare gli eventi del FAI, non solo per il
patrimonio storico ma anche per lo splendido panorama che la
contraddistingue. Uno dei nostri obiettivi è far conoscere
dimore storiche chiuse solitamente al pubblico e ringrazio i
proprietari che si sono messi a disposizione in un momento
difficile come quello che stiamo vivendo”.

“Ringrazio  l’Assessore  Luciani  per  aver  proposto  alla  mia
scuola di partecipare a questa importante manifestazione – ha
aggiunto  la  Dirigente  Scolastica  dell’IC  2  di  Roseto,
professoressa Anna Elisa Barbone – Come istituzione scolastica
siamo sempre pronti a collaborare con il nostro territorio e a
condividere momenti di crescita utili per i nostri ragazzi. Da
sempre siamo molto vicini a Montepagano dove, già in passato,
abbiamo  organizzato  eventi  per  animare  il  borgo  e  dove
conserviamo con orgoglio la presenza di una scuola primaria”.

“I ragazzi e le ragazze dell’indirizzo “musicale” della Fedele
Romani  suoneranno  principalmente  composizioni  classiche  e
arrangiamenti  scritti  a  scopo  didattico  –  ha  concluso  il
professor Alessandro Di Bonaventura – Parteciperemo con le
nostre 5 classi: tromba, flauto, percussioni, pianoforte e
chitarra  sperando  che  sia  una  splendida  esperienza,
soprattutto  per  i  nostri  studenti”.

“Proporremo due conferenze sull’utilizzo degli amari abruzzesi
e la loro storia – ha aggiunto Silvio Pacioni de “La compagnia
della Genziana” – Una storia in cui si incrociano anche le
botaniche  del  territorio.  Durante  tutta  la  giornata  sono
previste diverse degustazioni e, dopo le conferenze, delle
masterclass di degustazione”.

IL PROGRAMMA



LUOGHI APERTI:

CAMPANILE DI SISTO V

PALAZZO RANA

PALAZZO CATANIA

PALAZZO PANGIA

CHIESA DELLA SANTISSIMA ANNUNZIATA

FONTE DELL’ACCOLLE

EVENTI COLLATERALI:

Belvedere  nord  –  Largo  Acquaviva  –  Sagrato  Chiesa  SS.
Annunziata,  ore  10-12

Esecuzioni musicali degli allievi della Scuola Secondaria di
Primo Grado “Fedele Romani”

Palazzo Pangia, ore 10:00

Dall’origine  del  borgo  antico  di  Montepagano  alla  moderna
città

Conversazione con lo storico Mario Giunco

intorno al libro di R. Fricano “La storia millenaria di Roseto
degli Abruzzi” (Artemia Nova, 2020)

Palazzo Rana, ore 11:30 e 16:30

Excursus storico-botanico sui prodotti alcolici derivati dalle
erbe

a cura dell’Associazione “Compagnia della Genziana”

Palazzo Rana, ore 10-13, 16-18

Degustazione di genziana



a cura dell’Associazione “Compagnia della Genziana”

Chiesa della Santissima Annunziata, ore 10-11, 12-13, 16-18

Esposizione della Croce processionale argentea del 1500

Fontana dell‘Accolle, ore 18

Concerto al tramonto “Atmosfere europee e d’oltreoceano”

Marco Felicioni, flauto – Daniele Frattini, chitarra

Saluto d’apertura del cantante paganese Gianluca Ginoble

Sala eventi Antica Barricaia, ore 10-17

Montepagano Market, artigianato design contemporaneo

organizzato dall’Associazione “La Nostra Magione”. Riduzione
del 10% per i partecipanti

Ex scuola elementare, ore 10-13, 16-18

Mostra santini, paramenti sacri e oggetti devozionali

organizzato dall’Associazione “Vecchio Borgo”

Contributo minimo a partire da 5 euro.

Mario Nugnes

Roseto degli Abruzzi, 19 maggio 2022. “Incontro di sguardi.
Giornata di storia, arte e tradizioni a Montepagano”. È questo
il titolo della giornata dedicata alla conoscenza del borgo
storico, organizzata dalla Delegazione FAI di Teramo e dal
Comune di Roseto degli Abruzzi, che si terrà il prossimo 29
maggio a partire dalle ore 10.

La  manifestazione,  presentata  questa  mattina  in  Sala
Consiliare, sarà un viaggio alla riscoperta di Montepagano e
dei  suoi  luoghi  storici,  arricchito  da  una  serie  di
interessanti  eventi  collaterali  e  dalla  presenza  degli



studenti dell’Istituto Comprensivo 2 e dell’Istituto “Moretti”
che avranno il ruolo, rispettivamente, di “Giovani Apprendisti
Ciceroni” e di musicisti.

“Questo evento riesce a sintetizzare quella che è la nostra
idea di amministrare e la volontà di far lavorare in modo
sinergico la cultura, il turismo e il senso di comunità –
esordisce il Sindaco Mario Nugnes – Siamo riusciti, anche
grazie al FAI, a far collaborare in maniera coesa le diverse
associazioni del borgo di Montepagano. Puntiamo e continuiamo
a puntare sulla comunità, sulla qualità e sulla rete e non
sulle divisioni che, di certo, non portano alcun vantaggio al
nostro territorio”.

“Torniamo a collaborare con il FAI, una delle più importanti
istituzioni  italiane  nell’ambito  della  cultura  –  ha  detto
l’Assessore alla Cultura Francesco Luciani – Quella del 29
maggio sarà una giornata di festa e di promozione turistica e
culturale per tutto il Comune di Roseto degli Abruzzi e di
valorizzazione  del  nostro  splendido  borgo  storico  di
Montepagano. Come amministrazione abbiamo chiesto uno sforzo
alla Delegazione di Teramo affinché organizzasse in così poco
tempo una manifestazione così importante, e la risposta è
stata subito positiva. Mi piace poi sottolineare la presenza
dei  nostri  studenti,  uno  dei  punti  di  forza  degli  eventi
organizzati dal FAI, con i ragazzi e le ragazze del “Moretti”
e della “Fedele Romani” che rivestiranno il ruolo di “Giovani
Apprendisti  Ciceroni”  e  di  musicisti.  Infine,  mi  piace
rimarcare il coinvolgimento tutte le realtà del territorio di
Montepagano e Roseto: dai privati, alle associazioni, alle
scuole. Davvero una collaborazione fondamentale da replicare
anche in futuro”.

Monica Calvarese, delegata Cultura della Delegazione FAI di
Teramo, ha sottolineato come, quest’anno, sia stato realizzato
un evento che si sviluppa per l’intera giornata. “Ringrazio
l’Amministrazione Comunale e tutte le associazioni che si sono
prodigate per l’organizzazione dell’evento – ha affermato –



Sono  certa  che  arriveranno  a  Montepagano  visitatori
provenienti anche da altre province e da altre regioni e sono
orgogliosa nel confermare, in questa sede, che tra i vari
luoghi  sarà  visitabile,  seppur  parzialmente,  lo  storico
campanile  del  borgo.  Oltre  a  diversi  edifici  privati
all’interno dei quali saranno ospitati gli eventi. Il tutto
arricchito da degustazioni, incontri di approfondimento come
quello con Mario Giunco, momenti musicali, un market di design
contemporaneo  (organizzato  dall’associazione  “La  nostra
magione”),  dalla  esposizione  della  Croce  processionale
argentea del 1500, e dalla presenza, al momento musicale delle
18, di Gianluca Ginoble”.

Angeloandrea De Martinis, delegato Dimore Storiche FAI Teramo,
ha ricordato che Roseto e il suo territorio rappresentano “un
fiore all’occhiello nel panorama culturale della provincia di
Teramo. Montepagano in particolare – ha detto – è il sito
ideale per organizzare gli eventi del FAI, non solo per il
patrimonio storico ma anche per lo splendido panorama che la
contraddistingue. Uno dei nostri obiettivi è far conoscere
dimore storiche chiuse solitamente al pubblico e ringrazio i
proprietari che si sono messi a disposizione in un momento
difficile come quello che stiamo vivendo”.

“Ringrazio  l’Assessore  Luciani  per  aver  proposto  alla  mia
scuola di partecipare a questa importante manifestazione – ha
aggiunto  la  Dirigente  Scolastica  dell’IC  2  di  Roseto,
professoressa Anna Elisa Barbone – Come istituzione scolastica
siamo sempre pronti a collaborare con il nostro territorio e a
condividere momenti di crescita utili per i nostri ragazzi. Da
sempre siamo molto vicini a Montepagano dove, già in passato,
abbiamo  organizzato  eventi  per  animare  il  borgo  e  dove
conserviamo con orgoglio la presenza di una scuola primaria”.

“I ragazzi e le ragazze dell’indirizzo “musicale” della Fedele
Romani  suoneranno  principalmente  composizioni  classiche  e
arrangiamenti  scritti  a  scopo  didattico  –  ha  concluso  il
professor Alessandro Di Bonaventura – Parteciperemo con le



nostre 5 classi: tromba, flauto, percussioni, pianoforte e
chitarra  sperando  che  sia  una  splendida  esperienza,
soprattutto  per  i  nostri  studenti”.

“Proporremo due conferenze sull’utilizzo degli amari abruzzesi
e la loro storia – ha aggiunto Silvio Pacioni de “La compagnia
della Genziana” – Una storia in cui si incrociano anche le
botaniche  del  territorio.  Durante  tutta  la  giornata  sono
previste diverse degustazioni e, dopo le conferenze, delle
masterclass di degustazione”.

IL PROGRAMMA

LUOGHI APERTI:

CAMPANILE DI SISTO V

PALAZZO RANA

PALAZZO CATANIA

PALAZZO PANGIA

CHIESA DELLA SANTISSIMA ANNUNZIATA

FONTE DELL’ACCOLLE

EVENTI COLLATERALI:

Belvedere  nord  –  Largo  Acquaviva  –  Sagrato  Chiesa  SS.
Annunziata,  ore  10-12

Esecuzioni musicali degli allievi della Scuola Secondaria di
Primo Grado “Fedele Romani”

Palazzo Pangia, ore 10:00

Dall’origine  del  borgo  antico  di  Montepagano  alla  moderna
città

Conversazione con lo storico Mario Giunco



intorno al libro di R. Fricano “La storia millenaria di Roseto
degli Abruzzi” (Artemia Nova, 2020)

Palazzo Rana, ore 11:30 e 16:30

Excursus storico-botanico sui prodotti alcolici derivati dalle
erbe

a cura dell’Associazione “Compagnia della Genziana”

Palazzo Rana, ore 10-13, 16-18

Degustazione di genziana

a cura dell’Associazione “Compagnia della Genziana”

Chiesa della Santissima Annunziata, ore 10-11, 12-13, 16-18

Esposizione della Croce processionale argentea del 1500

Fontana dell‘Accolle, ore 18

Concerto al tramonto “Atmosfere europee e d’oltreoceano”

Marco Felicioni, flauto – Daniele Frattini, chitarra

Saluto d’apertura del cantante paganese Gianluca Ginoble

Sala eventi Antica Barricaia, ore 10-17

Montepagano Market, artigianato design contemporaneo

organizzato dall’Associazione “La Nostra Magione”. Riduzione
del 10% per i partecipanti

Ex scuola elementare, ore 10-13, 16-18

Mostra santini, paramenti sacri e oggetti devozionali

organizzato dall’Associazione “Vecchio Borgo”

Contributo minimo a partire da 5 euro.



Mario Nugnes

AMARE ESSERE AMATI, la nuova
raccolta poetica di Vincenzo
Lisciani Petrini
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Dialoga  con  l’autore  il  dottor  Domenico  De  Berardis.
Presentazione, sabato 21 maggio alle 18, in Biblioteca Bindi

Giulianova,  19  maggio  2022.  Nella  cornice  del  loggiato
“Riccardo Cerulli” di Giulianova, sotto piazza Belvedere, 
sarà  presentata  sabato  prossimo  21  maggio,  alle  18,   la
seconda  raccolta  poetica  di  Vincenzo  Lisciani  Petrini  dal
titolo “Amare essere amati”, edito da Pequod, a cura della
direzione della Biblioteca civica “Vincenzo Bindi”. Il volume,
come scrive Gabriele Dadati nella prefazione, “è un canzoniere
affettivo, o meglio ancora una partitura affettiva, ragion per
cui accoglie via via l’amore che affiora, in chi ne ha già
fatto  esperienza  e  in  chi  lo  trae  per  la  prima  volta
dall’anatomia  del  suo  sentire”.

Nella  copertina  figurano  gli  ombrelli  di  Carelman  dal
“Catalogo  degli  oggetti  introvabili”.  Il  tema
dell’assenza/presenza,  dell’attesa,  rivelazione  e
occultamento,  sono  la  parte  più  importante  del  tessuto
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narrativo con cui l’amore è esplorato attraverso diverse fasi,
ciascuna meritevole di tre finali distanti e distinti. Nessuna
retorica del sentimento, ma un’esplorazione che coinvolge il
lettore. 

Per  la  prima  presentazione  della  raccolta,  dialogherà  con
l’autore il dottor Domenico De Berardis, medico psichiatra,
direttore  del  Centro  di  Salute  Mentale  di  Giulianova.  Le
letture sono affidate alla voce di Valerio Vinòd Silverii. Gli
interventi musicali sono a cura di Piergiorgio Forcella.

Vincenzo Lisciani Petrini, classe 1984, docente presso il Polo
Liceale “Luigi Illuminati” di Atri, cultore della materia in
Filologia Italiana, allievo della prof. ssa Maria Accame, ha
ricevuto  svariati  premi:  per  quanto  riguarda  la  scrittura
creativa  è  stato  finalista  del  Premio  Teramo  nel  2011,
finalista del concorso letterario Subway Brescia 2012 e del
Subway-letteratura 2013. Nel 2010 ha pubblicato la raccolta
Quarti di sole e luna (Giovane Holden edizioni, Lucca).

Ha vinto la sezione under 25 del Premio di poesia “David Maria
Turoldo”  (SN),  nel  2009,  secondo  classificato  al  premio
Francesco Graziano (CS) 2012 nella sezione silloge edita. Ha
vinto il Premio Valerio Gentile XV edizione (Fasano, BR),
nella sezione prosa inedita con la silloge di racconti Il
breve sogno in seguito pubblicata da Schena editore nel 2013.
Nel  2013  ha  vinto  il  premio  Dialogare  (Ticino,  Svizzera
italiana) con il racconto  autobiografico “Mio fratello e
Roger Federer”.

FIGLI DI DIO con disabilità
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022
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Un parterre di tutto rispetto per presentare il libro che
spiega la necessità di cambiare i paradigmi

Milano, 19 maggio 2022. La presentazione del saggio con un
parterre  di  testimoni  d’eccezione,  svoltasi  questa  mattina
presso la sede di LEDHA-Lega per i diritti delle persone con
disabilità,  è  stata  occasione  per  portare  all’attenzione
ancora  una  volta  temi  di  natura  complessa,  stimolando  un
dibattito  attuale  e  reso  unico  per  l’aspetto  collegiale.
“Essere  capaci  di  riconoscere  ogni  persona  come  unica  e
irripetibile, al di là del limite fisico”. È il messaggio
dell’enciclica di Papa Francesco che introduce risposte alle
riflessioni affrontate nel saggio A Sua Immagine? Figli di Dio
con disabilità che guida la ricerca di nuovi paradigmi sulla
disabilità.

È l’argomento stesso a tenere vivo un dialogo su domande e
dubbi  della  società  contemporanea.  Padre  Giuseppe  Bettoni,
fondatore e presidente di Arché; Virginio Colmegna, presidente
Fondazione Casa della carità “Angelo Abriani”; Suor Veronica
Donatello, responsabile CEI per la pastorale delle persone con
disabilità; Ilaria Morali, professore di Teologia dogmatica
presso la Pontificia Università Gregoriana; Salvatore Nocera,
dirigente FISH (Federazione italiana superamento handicap) e
fondatore del Movimento Apostolico Ciechi; Giacomo Panizza,
fondatore  della  comunità  Progetto  Sud  e  docente  presso
l’Università  della  Calabria;  Matteo  Schianchi,  storico  e
ricercatore  presso  l’Università  degli  Studi  Milano-Bicocca;
Vittorio Scelzo, pastorale delle persone con disabilità del
Dicastero  per  i  laici,  la  famiglia  e  la  vita;  Roberto
Speziale,  presidente  nazionale  Anffas  e  componente



dell’Osservatorio nazionale sulla condizione delle persone con
disabilità. Sono loro il coro di voci laiche e cattoliche che,
dal loro osservatorio privilegiato, hanno dato il contributo
al libro e che oggi si sono confrontate sul rapporto Chiesa e
disabilità. La stesura di A Sua Immagine? Figli di Dio con
disabilità, edito da “La vita felice” e pubblicato nell’aprile
2022, è curata da Alberto Fontana e Giovanni Merlo.

Ed oggi è stata l’occasione per presentare gli autori che
hanno  contribuito  a  rendere  questo  terreno  una  brillante
realtà  di  incontro  e  di  scambio.  Un  confronto  diretto,
condotto e moderato da Riccardo Bonacina, fondatore di Vita
Magazine,  che  da  anni  è  punto  di  riferimento  per
l’informazione della sostenibilità, del racconto sociale e del
terzo settore.

L’incontro si è concentrato sul tema che fonda la relazione
tra teologia e disabilità. Un nuovo punto di vista, una nuova
visione  che  vuole  evidenziare  il  rapporto  fede-disabilità
all’interno  del  significato  teologico  dell’uomo  nella  sua
relazione con Dio. Tutto nasce dalle riflessioni generate dal
lavoro a cui Justin Glyn si è dedicato quando, nel giugno
2019, ha pubblicato il testo “Us not them” (“Noi non Loro”).
L’autore, gesuita non vedente di origine australiana, avvocato
e  docente  di  Diritto  Canonico  presso  Catholic  Theological
College,  General  Counsel  del  distretto  australiano  della
Compagnia di Gesù, sostiene la visione di una Chiesa non solo
per chi è accanto alle persone con disabilità, ma che diventi
essa stessa l’incarnazione di quel “Dio ferito” già fragile e
mancante.

All’interno  di  questa  cornice  il  tema  del  saggio  è  il
cambiamento. Sino ad oggi, le dichiarazioni ufficiali della
Chiesa  come  quelle  sulla  teologia  della  disabilità,  hanno
oscillato fra due posizioni scomode: da un lato disabilità
come colpa o peccato, dall’altro disabilità come strumento di
redenzione.  Come  superare  allora  la  mera  retorica
dell’inclusione per giungere a comprendere una volta per tutte



che  ciascuno,  a  prescindere  dalle  proprie  disabilità  e
abilità,  deve  essere  riconosciuto  come  essere  unico  ed
irripetibile?

“Ciò che ci accomuna non è solamente l’appartenenza a Ledha –
spiegano  Alberto  Fontana  e  Giovanni  Merlo,  rispettivamente
consigliere e direttore Ledha – ma, soprattutto, un’amicizia
che dura da sempre e una vita di lavoro e di impegno, spesa
all’interno  del  mondo  associativo  italiano,  per
l’affermazione, il rispetto e la promozione dei diritti umani
di tutte le persone con disabilità. Siamo sempre molto attenti
a quello che avviene nel mondo della disabilità e non solo per
quanto  riguarda  gli  aspetti  giuridici:  siamo  costantemente
alla ricerca di analisi e riflessioni che possano animare il
confronto  e  la  discussione  dentro  la  nostra  comunità.  Le
nostre  associazioni  sono  per  definizione  “apartitiche”  e
“aconfessionali”,  ma  quello  che  capita  all’interno  della
Chiesa  non  ci  è  certo  indifferente,  sia  come  dirigenti
associativi, sia sul piano personale. Ecco perché comprare il
numero della rivista e leggere l’articolo di Justin Glyn è
stata  questione  di  pochi  giorni.  Restarne  folgorati  sono
bastati pochi minuti”.

Il primo cambio di paradigma affrontato dal libro, e dal quale
prende vita il percorso di riflessione, si fonda sulla visione
teologica della vita dell’uomo: creato a immagine di Dio.
Porre al centro quel “A Sua immagine” significa partire dalle
ragioni spirituali e teologiche per le quali ha avuto origine
la vita dell’uomo. Essendo ad immagine di Dio, l’individuo
umano  ha  la  dignità  di  persona.  Ed  è  proprio  in  questo
percorso  di  riconoscimento  della  bellezza  di  essere  stati
creati ad immagine di Dio, si inserisce il valore del limite e
della fragilità.

Da qui il secondo cambio di paradigma proposto dal saggio: se
la  fragilità  viene  riconosciuta  parte  della  condizione
dell’uomo, allora è possibile superare il dualismo “Noi –
loro”, di cui si parla nell’opera di Glyn. Essere fragili non



significa essere fermi, ma vuol dire avere il coraggio di fare
i conti, ciascuno, con il proprio limite. Ed è da questa
consapevolezza che la fragilità diventa risorsa, perché pone
alla scoperta di nuove opportunità per tutti. È il cambiamento
sociale nel quale l’altro percepito “diverso da noi stessi”,
che diventa parte del nostro stesso percorso di ricerca.

Questa nuova visione sociale introduce il terzo cambio di
paradigma,  che  pone  la  realizzazione  di  ogni  uomo  nella
relazione di reciprocità con l’altro. Superando la retorica
dell’inclusione sociale, ciascuno potrà essere vissuto come
persona di valore e con la quale porsi in relazione. Lasciare
spazio,  dunque,  al  protagonismo  di  ciascuno  mette  in
discussione una visione pastorale paternalistica: dall’aiuto
caritatevole, all’impegno reciproco e concreto di costruire,
insieme, il bene comune.

Da qui il quarto cambio di paradigma del saggio: il coraggio
di introdurre una nuova teologia della disabilità. In questo
senso,  il  percorso  di  cambiamento  che  oggi  la  Chiesa  sta
vivendo può diventare un’opportunità per introdurre spazi e
linguaggi per una nuova pedagogia della disabilità.

La scorsa settimana Alberto Fontana e Giovanni Merlo hanno
presentato  anche  il  nuovo  blog  “A  Sua  immagine?”
asuaimmagine.it. Uno spazio per continuare il viaggio con gli
stessi  autori  fatto  di  incontri,  riflessioni  su  temi  che
toccano il senso ed il significato del nostro essere al mondo,
a prescindere dalle proprie abilità o disabilità. Aperto per
un dibattito interattivo con i lettori, il blog è già ricco di
articoli che suggeriscono letture, film, camei e, non ultima,
l’agenda  degli  appuntamenti  live  dove  incontrarsi  e
confrontarsi.

Pagine,  quelle  del  libro  come  anche  quelle  del  blog,  che
pongono domande e questioni alle quali gli autori non hanno
alcuna  pretesa  di  dare  risposte,  ma  la  volontà  di  aprire
domande nuove, per continuare il cammino di ricerca che ogni



uomo e donna del nostro tempo è chiamato a fare.

Ilaria Sesana

Stefania Pozzi

Grazia Micarelli

Elisa Longo

SONO  SICILIANI  gli  studenti
vincitori
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Premio Peppino Falconio che potranno iscriversi all’università
di Teramo

Teramo,  19  maggio  2022.  Quattro  allievi  degli  Istituti
alberghieri  delle  province  di  Trapani,  Palermo,  Messina  e
Agrigento hanno vinto le borse di studio 2022 della Onlus
Peppino Falconio, un premio creato e voluto dalla famiglia
dell’indimenticabile  chef  abruzzese,  docente  per  oltre
trent’anni  negli  istituti  alberghieri  di  Formia,  Pescara,
Castrovillari e Villa Santa Maria, che ha formato centinaia di
cuochi in tutta Italia.

Alla  cerimonia,  che  si  è  svolta  ieri  all’Istituto  “Paolo
Borsellino”  di  Palermo  ha  partecipato  il  rettore  Dino
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Mastrocola, presidente del comitato scientifico della Onlus.
Oltre a un Master presso un ristorante stellato, i vincitori
potranno  anche  iscriversi  gratuitamente  al  primo  anno  dei
corsi di laurea in Scienze e culture gastronomiche per la
sostenibilità,  Turismo  sostenibile,  Scienze  e  tecnologie
alimentari e Viticoltura ed enologia, dell’Università degli
Studi di Teramo.

Per l’occasione si è svolto anche un convegno sulla legalità
con Giuseppe di Lello, giudice istruttore del pool di Palermo
insieme a Falcone e Borsellino e sindaco di Villa Santa Maria
dal  1973  al  1978,  e  Natale  Giunta,  chef  siciliano  sotto
scorta.

«L’Università  di  Teramo  –  ha  spiegato  il  rettore  Dino
Mastrocola – è l’unico ateneo che si interfaccia con tutti gli
istituti  alberghieri  italiani.  Mettiamo  convintamente  a
disposizione i nostri corsi di laurea che rappresentano la
nostra identità scientifica ma anche i nostri valori. Il tema
della sostenibilità, infatti, include per noi quello della
legalità  e  la  sua  applicazione  nella  formazione  delle
professionalità. Aspiriamo a promuovere un’etica del tecnologo
alimentare e del professionista nelle scienze gastronomiche.
Valori che sono centrali anche per la Onlus Peppino Falconio,
nel  ricordo  di  un  grande  chef  ambasciatore  della  cucina
abruzzese».

INSIDE/OUTSIDE… i progetti in
gara!
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022
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Meeting di presentazione pubblica dei progetti presentati e
valutazione finale della Giuria Internazionale di Concorso

Mensa e Casa dello Studente di Pescara 20 maggio 17:30 – 19:00
 Web Conference

Pescara, 19 maggio 2022. Con la Conferenza pubblica di venerdì
20 maggio, di presentazione dei progetti a cura dei giovani
progettisti  partecipanti  si  conclude  il  concorso
“INSIDE_OUTSIDE,  Gli  spazi  dell’accoglienza  e  dell’incontro
dell’Università pubblica, dopo COVID 19” , che ha visto la
partecipazione di 7 gruppi di giovani studenti delle scuole di
architettura  di  Italia,  Albania,  Colombia  ed  Equador.  Nel
corso dell’incontro, in teleconferenza, ogni gruppo avrà 10
minuti  per  presentare  il  proprio  lavoro,  attraverso  gli
elaborati consegnati nella scadenza del 25 aprile, e da oggi
consultabili alla pagina web del concorso. Al termine delle
presentazioni,  si  apre  la  riunione  finale  della  Giura
Internazionale  di  Concorso,  per  la  proclamazione  dei
vincitori.

Il concorso è promosso dall’ADSU-Agenzia per il Diritto allo
Studio di Chieti e Pescara e gode del supporto del Dd’A –
Dipartimento di Architettura Pescara (responsabile scientifico
prof.  Piero  Rovigatti),  della  Facultad  de  Arquitectura  de
Universidad  La  Salle,  Bogotà,  Colombia,  del  Faculty  of
Architecture and Urbanism del Polytechnic of Tirana, Albania,
della Facultad de Arquitectura y Urbanismo – Università UTE di
Quito, con il patrocinio della BISP, Biennale Italiana dello
Spazio Pubblico, e il supporto di numerose associazioni di
studenti  universitari  italiane  e  straniere,  tra  cui  PAS,
INNOVAZIONE, ed ESAB.



Strutturato come evento di partecipazione studentesca e di
formazione,  durante  i  tre  mesi  di  apertura  del  bando,  il
Concorso è stato accompagnato da alcune lezioni in forma di
web-conference,  sui  temi  delle  residenze  e  dei  servizi
universitari,  dell’urbanismo  tattico  e  della  produzione  e
gestione dello spazio pubblico e in generale dei beni comuni
urbani,  che  si  sono  svolte  grazie  alla  collaborazione  di
esperti della Biennale dello Spazio Pubblico e di docenti ed
esperti selezionati delle università partner dell’iniziativa.

Per i vincitori è previsto un primo premio di 1.000 euro per i
migliori progetti relativi all’area di studio 1 – Residenza
Universitaria “B. Croce” di Pescara, e all’area di studio 2 –
mensa universitaria di Chieti, e un premio di 500 euro per i
progetti secondi classificati nelle due sezioni di concorso,
oltre ad un soggiorno gratuito di una settimana presso la casa
dello Studente di Pescara, durante la quale verranno avviati
alcuni interventi nelle aree di concorso.

CURIOSITÀ  ENOGASTRONOMICHE
della nostra bella Italia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Concluso  ieri  sera  il  progetto    dell’Istituto  Crocetti-
Cerulli

Giulianova,  19  maggio  2022.  Il  Presidente  del  Consiglio
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comunale Paolo Vasanella porta i saluti dell’Amministrazione
comunale e incoraggia il gemellaggio con la scuola francese di
Verdun che ha partecipato all’iniziativa.

Con  una  serata  conviviale,  l’Istituto  Crocetti-Cerulli  di
Giulianova  ha  festeggiato  la  conclusione  del  progetto
Curiosità  enogastronomiche  della  nostra  bella  Italia,
iniziativa che mirava a promuovere le peculiarità artistiche,
paesaggistiche ed enogastronomiche del territorio attraverso
l’incontro tra scuole e la conoscenza reciproca.

Il dirigente del Crocetti- Cerulli Luigi Valentini, Presidente
della Rete Nazionale Istituti Alberghieri (Renaia), ha fatto
gli onori di casa ed accolto con grande cordialità i suoi
ospiti  (primi  fra  tutti,  Carla  Parolari,   Preside  dell’
Alberghiero “Gioberti” di Roma, e la direttrice del Lycee
Professionel di Verdun, istituti coinvolti nel progetto di
interscambio). 

I ragazzi del Crocetti hanno dato il meglio di sé, proponendo
un menù tipico abruzzese.

Ha  portato  i  saluti  dell’Amministrazione  comunale  il
Presidente  del  Consiglio  Paolo  Vasanella,  che  ha  colto
l’occasione per ricordare gli ottimi rapporti intercorsi con
l’istituto nei giorni in cui era presidente dell’ Ente porto.
Paolo Vasanella ha evidenziato le nuove opportunità offerte
dall’ Ufficio Europa, promuovendo contatti con la curatrice
del servizio, Sara Di Giuseppe, per la conoscenza di progetti
europei  e  auspicabili  gemellaggi  con  istituti  e  realtà
internazionali.



STAKEHOLDERS’EVENT,
l’innovazione  digitale  a
supporto  degli  operatori
turistici
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

A Giulianova workshop del Cope

Giulianova, 19 maggio 2022. L’innovazione digitale a supporto
degli  operatori  del  turismo:  è  il  tema  del  workshop
organizzato  dal  Consorzio  Punto  Europa  nell’ambito  del
progetto europeo InnoXenia Plus.

L’evento è aperto agli operatori del settore e si svolgerà
sabato  21  maggio  alle  ore  10,30  a  Giulianova  presso  lo
stabilimento Costa Verde, lungomare Zara.

Nel corso dei lavori verranno introdotte le evoluzioni nel
settore prodotte dal Turismo Digitale, le esperienze maturate
in tal senso dal precedente progetto europeo InnoXenia (2018 –
19) e le opportunità di sviluppo insite nel Turismo Digitale
per  gli  operatori  turistici.  L’occasione  sarà  utile  per
raccogliere informazioni dagli operatori e dagli esperti del
settore finalizzate alla proposizione di progetti da candidare
nella attuale programmazione EU 2021/2027.

Prenderanno  parte  al  workshop:  la  professoressa  Carmen
Bizzarri,  docente  dell’Università  Europea  di  Roma;  la
dottoressa  Paola  Di  Felice,  presidente  di  Italia  Nostra
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Teramo; il dottor Gino Verrocchi, Project manager InnoXenia
Plus;  il  presidente  di  Federalberghi  Abruzzo  Giammarco
Giovannelli;  il  presidente  di  Assoturismo  Confesercenti
Abruzzo Gianluca Grimi; l’assessore alle Politiche Comunitarie
del Comune di Giulianova Paolo Giorgini; l’avvocato Pierangelo
Guidobaldi; l’imprenditore del turismo e della ristorazione
Daniele Zunica e l’esperto in marketing territoriale Claudio
Ucci.  Ad aprire i lavori sarà l’amministratore unico del
Consorzio Punto Europa Filippo Lucci.

IL PROGETTO. “InnoXeniaPLUS” è un progetto europeo avviato dal
COPE, in collaborazione con partner Greci, Croati, Sloveni e
Albanesi, incentrato sulla raccolta di informazioni legate al
mondo del turismo e all’elaborazione di strumenti volti a dare
supporto al settore. In particolare, è stato concepito in modo
tale da consentire la valorizzazione dei risultati tangibili e
immateriali  del  precedente  progetto  Adrion  InnoXenia,
ottimizzarne il valore, potenziarne l’impatto e facilitarne
l’integrazione a più livelli, tenendo anche conto dell’impatto
della pandemia sul turismo.

FONDAZIONE  PESCARABRUZZO
CELEBRA  30  anni  promuovendo
il confronto
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022
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Terzo concerto-evento al “Frantoio delle Idee” a Moscufo

Pescara,19 maggio 2022. Proseguono le celebrazioni per i “30
anni  di  storia  condivisa  in  divenire”  della  Fondazione
Pescarabruzzo con il terzo evento della rassegna concertistica
declinata sul territorio in cui opera dal 1992.

Il viaggio itinerante nei luoghi e attraverso i progetti più
rappresentativi per i quali l’Istituto ha operato in 30 anni,
fa  tappa  questo  mese  a  Moscufo  presso  “Il  Frantoio  delle
Idee”,  rigenerato  grazie  all’acquisizione,  da  parte  della
Fondazione  nel  2014,  del  vecchio  frantoio  della  cittadina
vestina. L’opera di ristrutturazione e valorizzazione è stata
realizzata con il sostegno finanziario della Regione Abruzzo e
concessa  in  comodato  d’uso  gratuito  al  Comune  di  Moscufo
affinché  la  comunità  potesse  fruirne  come  luogo  di
aggregazione culturale e sociale. Il progetto è il risultato
di una virtuosa partnership istituzionale in uno dei borghi
storici più interessanti dell’entroterra pescarese.

Appuntamento domenica 22 maggio alle ore 18:00 al Frantoio
delle  Idee  a  Moscufo  (PE),  con  il  concerto  dei  “Theate
Clarinet Ensemble” ad ingresso libero fino ad esaurimento dei
posti  disponibili.  Il  concerto  sarà  preceduto  dai  saluti
istituzionali del Presidente della Fondazione Pescarabruzzo,
Nicola Mattoscio, del Presidente della Regione Abruzzo, Marco
Marsilio,  del  Presidente  del  Consiglio  Regionale,  Lorenzo
Sospiri, e del Sindaco di Moscufo, Claudio De Collibus. La
direzione  artistica  dell’evento  è  a  cura  di  Maurizio  Di
Fulvio.

«È con grande piacere che la Fondazione Pescarabruzzo celebra



il  suo  30°  anniversario  tornando  in  uno  dei  centri
dell’entroterra  pescarese  da  un  significativo  fermento
culturale  e  con  una  radicata  tradizione  comunitaria.  Oggi
questo fermento è anche il risultato della riconversione del
Frantoio, la cui gestione comunale ha permesso, in tre anni
dalla  sua  inaugurazione,  di  accogliere  numerosi  eventi  di
lettura, cultura, musica e aggregazione sociale», dichiara il
Presidente dell’Istituto, Nicola Mattoscio.

Nell’arco di 30 anni, la Fondazione ha contribuito a generare
nella comunità di riferimento valore e crescita, attraverso
progetti  che  durano  nel  tempo  e  che  spesso  sono  entrati
nell’immaginario collettivo come luoghi dai forti connotati
anche identitari.

Uno di questi è proprio il Frantoio delle Idee, inaugurato
nell’aprile 2019, struttura culturale polivalente destinata ad
auditorium, museo archeologico e documentale, sala convegni.

Le celebrazioni per i 30 anni proseguiranno nel corso dei
prossimi mesi e in occasione del 22 luglio, ricorrenza della
nascita della Fondazione Pescarabruzzo.

VA’  SENTIERO  e  WWF  TRAVEL,
insieme  per  scoprire  il
SENTIERO ITALIA!
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022
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Roma, 19 maggio 2022. Dalle Alpi agli Appennini: tre proposte
di viaggi a piedi lungo il Sentiero Italia, guidate dalla
squadra  di  Va’  Sentiero  e  disegnate  sulla  base  della
spedizione attraverso tutta l’Italia. È il primo frutto della
nuova  collaborazione  nata  con  WWW  Travel  per  scoprire  i
paesaggi, i sapori e le emozioni lungo quello che la CNN
definisce “il più grande dei grandi cammini”.

Tre nuovi itinerari attraverso le Terre Alte dello Stivale per
scoprire  i  paesaggi,  i  sapori  e  le  emozioni  del  Sentiero
Italia: è il primo frutto della nuova partnership nata tra il
tour  operator  WWF  Travel  e  Va’  Sentiero,  la  spedizione
giovanile che tra il 2019 e il 2021 ha percorso, documentato e
raccontato il Sentiero Italia in prima persona, chilometro
dopo chilometro, coinvolgendo migliaia di persone da tutto il
mondo  nella  sua  riscoperta  e  creando  una  guida  digitale
completa  su  ogni  tappa  di  questo  incredibile  percorso.
Peculiarità di questi primi tre itinerari è la possibilità di
esplorare questi i percorsi avendo la squadra di Va’ Sentiero
come guida!

Scopo  della  collaborazione  è  realizzare  un’ampia
programmazione di percorsi e proposte turistiche nelle Terre
Alte italiane.

I primi tre itinerari messi a punto sono tutti pensati e
progettati in base all’esperienza diretta della spedizione Va’
Sentiero  lungo  il  Sentiero  Italia,  con  l’obiettivo  di
assicurare a tutti i suoi fruitori un’esperienza autentica e
di qualità in territori inediti e poco frequentati. Ecco nel
dettaglio i tre itinerari studiati e guidati da Va’ Sentiero:



Friuli-Venezia Giulia, tra le Valli del Natisone, da Cividale
del Friuli fino a Pulfero, un itinerario ai confini con lo
spirituale. Guarda i dettagli e prenota

Abruzzo, dal Gran Sasso alla Majella, tra borghi recuperati e
torrenti limpidissimi. Guarda i dettagli e prenota

Umbria, Marche e Lazio, tra i Monti Sibillini e i Monti della
Laga, lì dove i territori hanno ricominciato a vivere dopo il
sisma, tra miti e leggende. Guarda i dettagli a prenota

Ogni esperienza di cammino proposta è stata percorsa in prima
persona dai giovani di Va’ Sentiero, che dal 2019 in poi
esplorano,  documentano  e  raccontano  percorsi  e  territori
dell’entroterra italiano, in dialogo con le comunità locali,
per stimolare un turismo lento e consapevole. Esperienza che
ora è possibile vivere in prima persona insieme ai ragazzi di
Va’ Sentiero, grazie agli itinerari studiati ad hoc.

“La collaborazione con WWF Travel è l’occasione per portare
avanti la nostra mission di promozione delle Aree Interne
italiane” spiega Yuri Basilicò, Presidente e Fondatore di Va’
Sentiero: “soprattutto tra i giovani che sempre più sentono il
bisogno di esperienze vere, a contatto con la natura e con sé
stessi, e di relazioni genuine che il cammino ha la magia di
instaurare. I viaggi che abbiamo creato sono il frutto della
nostra esperienza diretta sul campo e siamo fieri di proporli
al pubblico!”.

Commenta  Gianluca  Mancini,  Direttore  WWF  Travel:  “La
valorizzazione dei territori ad alto valore naturalistico, sia
in  Italia  che  nel  Mediterraneo,  rappresenta  per  noi  una
priorità  assoluta;  affiancarci  al  progetto  Va’  Sentiero
significa farlo con un team di ragazzi straordinari che in
questi anni, con la loro impresa, hanno dato un eccezionale
contributo  alla  conoscenza  e  alla  promozione  del  Sentiero
Italia”.

Va’ Sentiero



Nel 2019 iniziava l’avventura di Va’ Sentiero, un gruppo di
giovani che ha deciso di creare una spedizione esplorativa,
documentativa e aperta a tutti lungo il trekking più lungo del
mondo, il Sentiero Italia, per contribuire a rilanciarlo.

In tre anni la squadra di Va’ Sentiero, insieme a innumerevoli
compagni  di  viaggio,  ha  percorso  a  piedi  i  7.850  km  del
Sentiero Italia, mostrando a tutti il valore inestimabile di
questo  straordinario  percorso  unico  al  mondo,  la  cui
manutenzione è gestita dal Club Alpino Italiano. Grazie alla
sua spedizione partecipativa, l’associazione Va’ Sentiero è
riuscita nell’impresa di dare visibilità alla bellezza e alle
vocazioni dei territori percorsi ma anche a valorizzare le
esperienze  delle  persone  che  li  abitano  e  le  attività
imprenditoriali  (tradizionali  e  non)  che  li  animano.

WWF Travel

WWF  Travel  è  un  Tour  Operator  che  nasce  nel  2017  con
l’obiettivo di proporre formule di ecoturismo più consapevoli
e coinvolgenti. Viaggi in Italia, in Europa e nel Mondo dove
oltre al piacere di visitare luoghi straordinari, si sommano
la conoscenza e la condivisione di progetti a tutela di specie
e territori a rischio, dove ad accompagnare i viaggiatori ci
sono  sempre  guide  esperte,  biologi,  naturalisti  e  biologi
marini.

Dal Gennaio 2022, WWF Travel è entrata a far parte del gruppo
Go World che ha acquisito una quota importante della società.

DIMORE  STORICHE.  Giornata
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Nazionale anche in Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Ventisette  i  luoghi  aperti  al  pubblico,  L’Aquila  apre  i
cortili dei suoi palazzi storici

L’Aquila 19 maggio 2022. Domenica 22 maggio 2022 si svolgerà
anche  in  Abruzzo  come  in  tutta  Italia  la  XII  GIORNATA
NAZIONALE  DELLE  DIMORE  STORICHE  ITALIANE.

All’Aquila  la  giornata,  organizzata  da  ADSI  (Associazione
nazionale Dimore Storiche) Abruzzo e Fondazione Carispaq, 
prevede l’apertura dei cortili di nove palazzi privati di
pregio e dell’Oratorio de Nardis, situati nel centro storico
cittadino.

Si potranno visitare, dalle ore 10 alle 13 e dalle 15 alle 18
di domenica 22 maggio 2022, i cortili dei seguenti Palazzi:
Dragonetti  de  Torres,  Rustici,  De  Nardis,  Pica  Alfieri,
Ciolina, Cappa Cappelli, Cipolloni Cannella, Ciavoli Cortelli
e Burri Gatti.  In ogni palazzo sarà garantita l’accoglienza
grazie  alla  presenza  di  accompagnatori  turistici  che
condurranno i visitatori alla scoperta dei luoghi. L’obiettivo
dell’iniziativa  è  quello  di  rendere,  per  la  prima  volta,
visitabili  alcuni  spazi  dei  palazzi  storici  della  città
impreziositi dai restauri post sisma.

“La Fondazione Carispaq come socia dell’Associazione Dimore
Storiche  Italiane  ha  voluto  contribuire  all’organizzazione
dell’annuale  Giornata  Nazionale  ADSI  –  ha  dichiarato  il
Presidente della Fondazione Carispaq Domenico Taglieri – con
un’iniziativa che apre le porte ai cortili di nove palazzi
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storici  e  di  un  Oratorio  settecentesco  dell’Aquila
recentemente  restaurati  dopo  il  sisma  del  2009.  Si  potrà
scoprire così il ricco patrimonio culturale della nostra città
anche  nell’ottica  di  un  rilancio  turistico  di  tutto  il
territorio aquilano. Ci siamo impegnati nell’organizzazione di
questa  giornata  nella  convinzione  che  L’Aquila  e  il  suo
territorio  abbiano  le  potenzialità  necessarie  per  una
valorizzazione dei beni culturali che possa essere volano di
crescita e sviluppo socioeconomico”. 

La Giornata Nazionale A.D.S.I. ha lo scopo di porre al centro
dell’attenzione gli immobili vincolati che rappresentano la
testimonianza storica e l’identità dei luoghi e costituiscono
la grande ricchezza del nostro Paese, anche in una logica di
sviluppo turistico del territorio. Si tratta di un evento
importante che, nella nostra regione, apre ventisette dimore
sparse  in  tutto  l’Abruzzo,  ma  con  una  concentrazione
nell’aquilano  dove  saranno  aperte  anche  sei  dimore  nel
territorio provinciale. Si tratta di Palazzo D’Alessandro a
Caporciano, Palazzo Cataldi Madonna ad Ofena, Palazzo Sipari a
Pescasseroli,  Palazzo  Vito  Massei  e  Castello  Cantelmo  a
Pettorano sul Gizio e Palazzo Ciarrocca a Santo Stefano di
Sessanio.

Per questa edizione della GIORNATA NAZIONALE DIMORE STORICHE
ITALIANE ADSI l’Abruzzo ha raddoppiato il numero delle dimore
aperte grazie alla sinergia che si è creata con gli enti
pubblici e le fondazioni. La Regione Abruzzo, infatti, ha dato
il patrocinio unitamente alla Commissione Nazionale Italiana
per l’UNESCO, Ministero della Cultura, Ministero del Turismo,
ENIT;  è  stata  attivata  una  proficua  collaborazione  con
Fondazione Carispaq e con l’Associazione Nazionale Case della
Memoria e Federmep. Da

“La Giornata nazionale ADSI è una grandissima occasione per
visitare un patrimonio culturale spesso invidiato all’estero:
siamo certi, pertanto, che il pubblico abruzzese risponderà
con interesse alle aperture organizzate in regione, possibili



anche  grazie  all’imprescindibile  apporto  della  Fondazione
Carispaq, con la quale continua la proficua collaborazione e
vicinanza”, ha dichiarato Giovanni Ciarrocca, presidente di
ADSI  Abruzzo.  “L’iniziativa,  inoltre,  ci  permette  di  far
conoscere la filiera produttiva che si nasconde dietro questi
beni, le possibili professioni, nonché quei proprietari che in
molti casi accoglieranno direttamente gli ospiti per spiegare
la passione che sta dietro il loro impegno”.

A Teramo la Biblioteca regionale Melchiorre Delfico apre per
ADSI Abruzzo domenica 22 maggio le sue sale ai visitatori che
saranno  accompagnati  in  un  tour  guidato  dal  Responsabile
Dimitri Bosi, mentre la Pinacoteca Comunale Vincenzo Bindi a
Giulianova  dedica  all’ADSI  questa  giornata  con  l’ingresso
gratuito,  come  avviene  in  tutte  le  aperture  delle  dimore
affiliate ADSI e in tutte quelle aperte per l’occasione della
Giornata nazionale. Presso la Pinacoteca di Giulianova, in
particolare,  i  visitatori  avranno  modo  di  vedere  la
prestigiosa collezione della Scuola di Posillipo del mecenate
Vincenzo Bindi curata oggi dal Direttore Sirio Maria Pomante .

Nella  provincia  di  Pescara  apre  quest’anno  Villa  Pardi  a
Manoppello, vicino al santuario del Volto Santo, e la Tenuta
agraria Imperato a Città Sant’Angelo con il viale dei gelsi
che  offre  la  possibilità  di  fare  attività  sportiva
individuale.  Mentre  in  centro  città  apriranno  al  pubblico
Villa  Marcheggiani  con  i  suoi  particolari  architettonici
francesi e la panoramica Villa Basile.

In  provincia  di  Chieti,  a  Francavilla  al  Mare,  apre  il
Conventino Michetti, mentre a Mozzagrogna Villa Marcantonio.
In centro città è aperto Palazzo de Mayo con la possibilità di
visitare una Chieti antica e nascosta con la famosa via Tecta.

La Giornata abruzzese anche quest’anno avrà il supporto della
sezione Abruzzo di Wikimedia Italia per Wiki loves Abruzzo.

Elenco dei 27 luoghi aperti in Abruzzo



Provincia de L’AQUILA

●      Palazzo D’Alessandro, Caporciano

●      Palazzo Burri Gatti, L’Aquila

●      Palazzo Cappa Cappelli, L’Aquila

●      Palazzo Ciavoli Cortelli, L’Aquila

●      Palazzo Ciolina, L’Aquila

●      Palazzo Cipolloni Cannella, L’Aquila

●      Palazzo Dragonetti, L’Aquila

●      Palazzo e Oratorio De Nardis, L’Aquila

●      Palazzo Pica Alfieri, L’Aquila

●      Palazzo Rustici, L’Aquila

●      Palazzo Cataldi Madonna, Ofena

●      Palazzo Sipari, Pescasseroli

●      Castello Cantelmo, Pettorano sul Gizio

●      Palazzo Vitto Massei, Pettorano sul Gizio

●      Palazzo Ciarrocca, Santo Stefano di Sessanio

Provincia di CHIETI

●      Conventino Michetti, Francavilla al Mare

●      Villa Marcantonio, Mozzagrogna

●      Palazzo dè Mayo, Chieti

Provincia di PESCARA

●      Tenuta Agraria Imperato, Città Sant’Angelo



●      Villa Pardi, Manoppello

●      Villa Basile, Pescara

●      Villa Marchegiani, Pescara

●      Palazzo de Fabritiis, Rosciano

Provincia di TERAMO

●       Pinacoteca  Civica  Casa  Museo  “Vincenzo  Bindi”,
Giulianova

●      Villa Caccianini Maturanzi, Pineto

●      Villa Devicenzi, Roseto degli Abruzzi

●      Palazzo Dèlfico – Biblioteca Melchiorre Dèlfico, Teramo

Andrea Maccagno

ELEZIONI  COMUNALI  RIPA
TEATINA, presentata la lista
La voce di Ripa
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Candidato sindaco Antonio Pizzica
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Ripa Teatina, 19 maggio 2022. È stata presentata ieri sera,
alla Tenuta Di Sipio a Ripa Teatina (Ch), la squadra de La
voce di Ripa, la lista civica del candidato sindaco Antonio
Pizzica. Questi i nomi: Danila Solinas (43 anni, avvocato),
Ernesto  Giorgio  Ventura  (28  anni,  lavoratore  dipendente),
Matteo Pizzica (45 anni, impiegato amministrativo), Antonio Di
Lizio  (44  anni,  imprenditore),  Micaela  Mennilli  (39  anni,
commessa),  Chiara  Di  Palma  (29  anni,  laureata  in
giurisprudenza e impiegata), Vincenzo De Virgilio (40 anni,
imprenditore),  Ilenia  Masci  (38  anni,  psicologa),  Emanuele
Martelli (34 anni, ingegnere e imprenditore),  Giovanni Di
Sipio (30 anni, consulente legale), Antonio De Lutiis (35
anni, ingegnere e imprenditore), Rosa Giovanna Barbaro (42
anni, operatore sociosanitario).

Il  progetto  nasce  dalla  necessità  di  dare  una  voce  al
territorio  e di ristabilire un dialogo costante e costruttivo
tra  amministrazione  e  cittadinanza.  “Vogliamo  fare  della
comunicazione il punto più importante del nostro programma –
spiega il candidato sindaco Antonio Pizzica – perché solo con
un rapporto costante basato sulla chiarezza e sull’equità si
può costruire una relazione di fiducia”.

Il programma elettorale, che è stato creato dopo una serie di
incontri che i candidati hanno avuto nelle varie zone del
paese e con le diverse associazioni del territorio, contiene
diversi  punti  programmatici.  L’industria  e  il  commercio,
poiché  supportare  e  incentivare  le  imprese  e  le  piccole
attività commerciali significa sostenere l’occupazione, dare
dei  servizi  alla  cittadinanza  e  non  far  morire  il  paese.
L’agricoltura con interventi mirati quali la creazione di uno
sportello per l’approvvigionamento di manodopera stagionale e
l’ideazione di un marchio che identifichi i prodotti tipici
del paese.

La cultura e il turismo perché, come sostengono i candidati:
“La  ricchezza  culturale  e  tradizionale  di  un  popolo  va
preservata  come  tratto  identitario.   Ecco  perché  vogliamo



supportare le associazioni per il rilancio delle tradizioni
paesane  attivando  delle  collaborazioni  con  le  istituzioni
scolastiche per la riscoperta della cultura e della storia del
nostro paese”.

L’ambiente  e  la  politica  energetica,  argomenti  di  stretta
attualità e temi strategici per il futuro. E poi la viabilità
e i lavori pubblici, il lavoro e la formazione, il sociale, lo
sport e il tempo libero. Infine, la maggiore attenzione che
sarà riservata alle frazioni attraverso l’introduzione della
delega alle frazioni per seguire costantemente le esigenze dei
cittadini e creare una consulta delle contrade da consultare
periodicamente sulle problematiche di ogni zona.

“Se vogliamo progettare il futuro del nostro paese, dobbiamo
farlo insieme – dice il candidato sindaco Antonio Pizzica -.
Il nostro programma è un punto di partenza e rimane aperto ai
suggerimenti di tutti i cittadini”. “L’obiettivo principale –
conclude – è coinvolgerci tutti, partendo dalle persone, per
affrontare le sfide di oggi e degli anni che seguiranno”.

CALENDARIO  DELLA  RISERVA
BORSACCHIO  con  la
sensazionale  e  rarissima
apertura  della  Villa
Devincenzi Mazzarosa
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022
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Roseto  degli  Abruzzi,  19  maggio  2022.  Un  evento  unico  il
prossimo 21 Maggio 2022, in occasione delle giornate delle
Oasi del WWF: la Riserva Borsacchio diventerà Oasi per un
giorno. Per questo evento, che partirà alle 10:00 da vioa
Makarska a Roseto, dalla rotonda fra i camping Gilda e il
Villaggio lido d’Abruzzo, la proprietà della stupenda Villa
Devincenzi Mazzarosa aprirà il proprio parco e la struttura
per essere visitate.

Un evento rarissimo che aprirà le porte sul senatore, deputato
e ministro del Regno d’Italia. Il cittadino più illustre della
città ha visto il passaggio dei Re d’Italia e la sua villa è
stata il comando alleato durante la grande guerra. Un parco
creato dal senatore ed agronomi con essenze uniche. Un modo
per legare la storia del nostro paese, la sua unificazione, e
la meraviglia della natura.

A seguire un’escursione sulle dune in fiore. All’evento, in
segno di pace, sono invitati gli ospiti ucraini a cui un
traduttore darà tutte le informazioni e spiegazioni grazie
all’associazione Mura& Speranza.

Patrocinio da Regione Abruzzo, Provincia Teramo e Comune di
Roseto. Ovviamente tutto gratuito e aperto a tutti.

Marco Borgatti

Presidente  Guide  Del  Borsacchio  -Guardia  Ambientale  –
Direttivo  WWF  Teramo  –  Presidente  FIAB  Roseto



OPERA  DISPENDIOSA  nella
esecuzione e nella gestione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

I balneatori protestano sul progetto del lungomare

San Salvo, 19 maggio 2022. A seguito della presentazione dei
lavori  che  interesseranno  una  importante  porzione  del
lungomare della nostra cittadina l’Associazione Balneatori e
Turismo San Salvo non può esimersi dal constatare come il
progetto proposto risulta non idoneo alle necessità che il
nostro litorale necessita.

Una progettazione che non ha tenuto conto delle peculiarità
intrinseche  del  nostro  lungomare,  legata  principalmente  a
problematiche di tipo meteorologico e che d’altronde è stata
realizzata senza la minima collaborazione con i più diretti
interessati che sono gli stabilimenti balneari che insistono
su quel tratto di arenile, non può incontrare il favore della
nostra associazione. La riqualificazione di quella porzione di
lungomare  porterà  alla  realizzazione  di  un’opera
economicamente dispendiosa sia dal punto di vista esecutivo
sia, soprattutto, di gestione.

Il nostro rammarico è legato alla scelta di un progetto che
presenta delle problematiche che in sede di presentazione sono
state  espresse  da  tutti  i  componenti  dell’associazione
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presenti. Rimaniamo fiduciosi che le modifiche richieste siano
ancora apportabili a quello che è un progetto esecutivo e già
in fase di preventiva realizzazione.

Rimarchiamo  allo  stesso  tempo  la  totale  assenza  di
concertazione tra amministrazione e associazioni di categoria.
Carenza  di  confronto  che  porta  ad  interventi  repentini  e
tardivi  rispetto  ad  un  iter  condiviso  in  fase  di
progettazione.

Associazione Balneatori e Turismo San Salvo

DUE EQUIPAGGI ABRUZZESI NACRA
15 sul podio a Punta Ala
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Primi classificati Morelli-Troiano, secondi Sebastiani-Rubino
nella trasferta nazionale velica in Toscana

Pescara, 19 maggio 2022. Gli equipaggi abruzzesi Nacra 15 del
circolo  velico  Svagamente  di  Pescara  salgono  il  primo  e
secondo scalino del podio nella tappa nazionale Fiv di Punta
Ala. Si tratta di Enrica Morelli e Stefano Troiano che hanno
conquistato  l’oro  seguiti  a  stretto  giro  da  Vincenzo
Sebastiani e Maria Sofia Rubino. La competizione si è svolta
nel lungo week-end del 13, 14 e 15 maggio scorsi nel Golfo di
Punta  Ala,  in  Toscana,  dove  il  locale  Yacht  Club  ha
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organizzato  una  Tappa  Nazionale  nell’ambito  del  calendario
della Federazione Nazionale Vela coinvolgendo le classi 29er,
49erFX e Nacra 15.

Più di 60 le imbarcazioni presenti per una tre giorni di
regate tiratissime che hanno colorato le acque antistanti il
Marina. I giovani atleti si sono sfidati e hanno verificato la
propria  preparazione,  frutto  di  impegno  e  allenamento
metodico. “Sono stati tre giorni di vento medio leggero, tra
gli  8  e  i  12  nodi  –  racconta  Mauro  Di  Feliciantonio,
allenatore della flottiglia pescarese e direttore del Circolo
velico  Svagamente  –  ma  con  regate  sofferte  e  tirate.  La
classifica  ha  visto  al  primo  posto  l’equipaggio  Morelli-
Troiano ma devo dire che Vincenzo Sebastiani e Maria Sofia
Rubino, che sono stati in testa alla classifica dal primo
giorno, sono arrivati alla fine a pari punteggio.

Poi,  per  una  questione  di  scarti  e  dell’ultimo  miglior
risultato, c’è stato il sorpasso. È stata un’occasione per la
Federazione di selezionare atleti per i mondiali giovanili, ma
a  noi  interessa  poco  perché  i  nostri  giovani  sono  appena
saliti su questo tipo di imbarcazione avendo gareggiato fino
allo  scorso  anno  su  Dragoon,  dove  hanno  raccolto  molte
vittorie naqzionali, soprattutto le ragazze, che prima erano
in equipaggio insieme. Ora la Fiv preferisce equipaggi misti,
ed è giusto; quindi, ci vuole ancora un po’ di esperienza
insieme  per  ambire  ai  Mondiali”.  Alla  premiazione  ha
presenziato  la  campionessa  olimpica  di  windsurf  Alessandra
Sensini.



API, GIORNATA MONDIALE, anche
dall’Abruzzo  apicoltori  in
piazza  con  le  sentinelle
dell’ambiente
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Da cyber alveari alla sfilata dei mieli d’Italia. Venerdì 20
maggio, ore 9.00

Pescara,  19  maggio  2022.  Anche  una  giovane  apicoltrice
abruzzese sarà presente alla Giornata mondiale delle Api che
si celebra domani 20 maggio a Roma, quando scenderanno in
campo per la prima volta gli apicoltori italiani, con tute,
guanti ed attrezzi di lavoro, impegnati in prima linea nelle
diverse regioni per difendere questo insetto che svolge un
ruolo insostituibile per l’ambiente e per l’uomo.

Una occasione unica per conoscere la vita delle api e toccare
con mano tutte le meraviglie della “bee economy”, un comparto
del Made in Italy divenuto sempre più importante per la difesa
biodiversità e l’offerta di alimenti sani e naturali.

L’iniziativa è delle donne e dei giovani della Coldiretti con
appuntamento per domani venerdì 20 maggio a partire dalle ore
9.00 al Mercato di Campagna Amica in Via Tiburtina 695 a Roma
dove  si  potrà  “vivere  una  giornata  da  ape”,
dall’organizzazione del lavoro nelle arnie alla smielatura, ma
anche provare i cyber alveari assieme al Crea e scoprire le
curiosità del salone dei mieli d’Italia ed i primi sommelier
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del miele per svelare i segreti di un alimento unico. Per
l’Abruzzo parteciperà Carla Di Michele, 23 anni, giovanissima
apicoltrice  di  Cepagatti  laureata  in  scienze  agronomiche
all’università di Bologna, titolare di una fattoria didattica,
che  mostrerà  le  diverse  attività  collegate  alle  api,  con
applicazioni nell’ambito di diversi settori, dallo sport alla
moda.

Per l’occasione sarà diffuso l’esclusivo report di Coldiretti
su “Le api in Italia tra economia, ambiente e salute” con dati
e  analisi  sull’impatto  dei  cambiamenti  climatici,  della
pandemia e della guerra sui consumi delle famiglie italiane.

foto di Carla Di Michele, apicoltrice.

BPER  CHIUDE  tredici  filiali
in Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

L’allarme della Uilca: scelta incomprensibile che danneggia
occupazione e piccoli paesi

Pescara, 19 maggio 2022. Bper annuncia la chiusura di tredici
filiali in Abruzzo. Su questa decisione interviene la Uilca,
la federazione dei bancari della Uil: “Dopo le vicende della
Banca Popolare di Bari – commenta la segreteria regionale
Uilca -, che ha impoverito intere aree interne dell’Abruzzo in
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termini di presenza degli sportelli suscitando l’opposizione
delle amministrazioni locali, delle associazioni di categoria,
dei sindacati di settore e dei cittadini interessati, ed in
attesa di quello che sarà il piano di salvataggio di Monte
Paschi Siena, che minaccia di seguire la stessa strada, in
questi giorni la Bper Banca spa (azienda che ci risulta sana e
quindi non affetta dalle problematiche che hanno zavorrato e
purtroppo zavorrano le due precedenti), comunica la chiusura
di tredici filiali sul territorio abruzzese con una incidenza
allarmante sui piccoli centri e le aree interne dove sarebbe
particolarmente  necessaria  una  presenza  della  filiale  con
personale bancario”.

Quanto  sopra,  per  il  sindacato,  è  stato  deciso  “non
considerando  minimamente  la  funzione  sociale  del  sistema
creditizio tanto che, proprio laddove il tessuto economico
necessita di maggiori supporti, si verifica invece un lento
disimpegno. È storia nota che la Bper in Abruzzo ha acquisto
la ex Carispaq, la ex Bls e la ex Serfina. A seguito di queste
acquisizioni,  la  presenza  sul  territorio  ed  i  livelli
occupazionali in passato detenuti da tali realtà aziendali
hanno subito – una volta entrate nell’orbita Bper – una forte
contrazione,  che  potrebbe  rende  difficoltosa  l’accesso  al
credito da parte del tessuto economico regionale fatto di
famiglie,  piccoli  e  medi  imprenditori,  risparmiatori,
anziani”.

Le aziende bancarie, ancorché a carattere nazionale ma eredi
di  banche  locali,  dovrebbero  sempre  interpretarne  la
tradizione e la vocazione e questo “non solo per la funzione
sociale sopra richiamata, ma anche in un’ottica di business,
poiché proprio le iniziative collegate con il Pnrr e con le
aspettative di rilancio del Sud (in particolare delle sue aree
meno attrattive), dovranno rappresentare un volano anche per i
bilanci delle aziende che avessero il coraggio di scommettere
su tali iniziative anziché continuare a dragare risorse da una
determinata  zona  geografica  per  riversarle  altrove,  dove



l’esperienza insegna che spesso si annidano rischi maggiori di
quelli che potrebbero esserne i supposti benefici”.

Questo lento abbandono del territorio abruzzese per la Uilca
“risulta ancora più incomprensibile considerando la presenza
di importanti realtà, quali i presidi industriali (Val di
Sangro), portuali (Giulianova, Pescara), tessili (Val Vomano),
agricoli  (Valle  del  Fucino),  del  turismo  (sempre  più
presentato come il volano per la crescita economica regionale)
e non ultimo l’ampio cratere di ricostruzione post terremoto
de L’Aquila. Il primo punto sul quale concentriamo la nostra
attenzione è la ricaduta negativa sui livelli occupazionali,
ricaduta in ordine alla mobilità ed alla professionalità che
per  la  Uilca  Abruzzo  non  possono  essere  derubricate  come
conseguenze inevitabili dei nuovi scenari economici ma vanno
gestiti con lungimiranza”.

Per questo “la Uilca Abruzzo non accetta tale impostazione e
vigilerà  sensibilizzando  l’opinione  pubblica.  Tra  i  danni
collaterali di tale politica registriamo l’instaurarsi di un
circolo vizioso che porta con sé demotivazione lavorativa;
infatti, il sindacato non può non evidenziare che a fronte di
un  tot  numero  di  possibilità  di  esodo,  le  richieste  sono
sempre maggiori e questo non vuol dire altro se non che sul
posto di lavoro bancario oggi come oggi si soffre, il lavoro
non è visto come gratificante ma è visto come una situazione
da cui uscire il più presto possibile. Per di più, a fronte di
tante uscite non si vede un corrispettivo soddisfacente in
termini di nuova occupazione e di ricambio generazionale ma,
invece,  siamo  in  presenza  molto  spesso  di  assunzioni
temporanee di giovani, alle quali assunzioni temporanee non fa
seguito  un  consolidamento,  non  fa  seguito  in  sostanza  la
creazione di buona occupazione sul territorio abruzzese”.

Per tutto questo la Uilca ribadisce che “in questo momento il
sistema Italia si aspetta comportamenti ed azioni che segnino
una svolta con il passato e questo vale sia per la diversa
gestione delle risorse ambientali, che coinvolgerà anche le



aziende di credito per sostenere investimenti finanziari di
settore nelle aree interne ovvero nelle zone attualmente meno
economicamente attrattive, sia per dare fiducia ai giovani che
sono e saranno i protagonisti del prossimo futuro”.

La segreteria regionale Uilca Abruzzo

CANTINE  APERTE  2022  in
Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Il 28 e 29 Maggio torna in 43 aziende del Movimento Turismo
Vino

Ortona, 19 maggio 2022. “Un ritorno alla normalità ma con
alcune  novità”  così  si  potrebbe  riassumere  l’imminente
edizione di Cantine Aperte in Abruzzo che andrà in scena, come
da consuetudine quasi trentennale, nell’ultimo fine settimana
di maggio : sabato 28 e domenica 20 Maggio per l’esattezza.

Un  ritorno  alla  normalità  perché,  dopo  le  note  vicende
pandemiche, per l’edizione 2022 saranno ben 43 le aziende
partecipanti distribuite su tutte e quattro le province ma
sopratto in tutti i territori regionali maggiormente vocati
alla viticultura. Le novità invece sono principalmente quelle
dovute alla conferma della prenotazione obbligatoria in tutte
le cantine partecipanti, una regola nazionale del Movimento
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Turismo del Vino che è stata recepita con grande entusiasmo
anche  da  tutte  le  cantine  abruzzesi  e  –  dopo  la  prima
esperienza del 2021 – anche dagli enoturisti che nella scorsa
edizione  hanno  trovato  diffusamente  una  maggiore
organizzazione e qualità dell’accoglienza dovuta proprio alla
prenotazione in anticipo.

“Cantine Aperte è prima di tutto una festa, la più grande
festa  del  vino  in  Europa”  dice  Nicola  D’Auria  Presidente
nazionale e regionale del Movimento Turismo del Vino “ma negli
ultimi anni stava conoscendo un momento di sofferenza dovuta
al fatto che molte cantine non riuscivano più a gestire in
maniera efficiente l’accoglienza di migliaia di enoturisti che
si movevano liberamente nella nostra regione durante il fine
settimana.  Con  il  sistema  delle  prenotazioni  gli  amici
vignaioli possono organizzare meglio l’accoglienza di tutti
gli enoturisti, i quali sono i primi beneficiari di questo
cambiamento”.

In Abruzzo, inoltre, negli ultimi anni la manifestazione è
sempre più legata a doppio con attività outdoor come trekking,
uscite  in  bicicletta,  passeggiate  a  cavallo,  picnic  nei
vigneti che vedono impegnati decine di operatori turistici
regionali nell’organizzazione di eventi in collaborazione con
le cantine stesse. 

Si parte sabato alle 15 in punto e fino alle 20, mentre
domenica l’inizio della manifestazione è previsto per le 10
con chiusura sempre alle 20. Il regolamento, come l’elenco
delle  aziende  partecipanti,  è   consultabile  sul  sito
mtvabruzzo.it e prevede un’offerta di base di visita guidata
con  degustazione  finale  di  vini  aziendali  per  tutti  i
partecipanti,  con  le  cantine  che  oltre  alle  attività
all’esterno  organizzeranno  anche  degustazioni  verticali  di
annate storiche di Montepulciano d’Abruzzo e Pecorino e dei
minicorsi  di  avvicinamento  al  mondo  del  vino  e  alla
degustazione  professionale.



Per  quanto  riguarda  le  aziende  partecipanti  ci  sono  le
storiche  che  fin  dalla  prima  edizione  aderiscono  alla
manifestazione, dei ritorni di cantine che non partecipavano
da qualche anno e delle giovani aziende che hanno esordito nel
recentissimo passato o lo faranno proprio in questa edizione.

Nella zona delle Colline Teatine saranno aperte: Azienda Tilli
a Casoli, Buccicatino a Bucchianico, Cantina Frenta e Cantina
Caravaggio a Rocca San Giovanni, Cantine Mucci a Torino di
Sangro, Collefrisio a Frisa, Dora Sarchese e Vigna Madre a
Ortona, La Vinarte a Santa Maria Imbaro, Tenuta Ferrante a
Lanciano, Tenuta Oderisio a Monteodorisio e Paolucci Vini a
Paglieta.

Sempre in provincia di Chieti nel territorio del Tullum ci
saranno Feudo Antico e Vigneti Radica mentre nella zona di
Villamagna saranno aperte Fattoria Licia e Valle Martello.

In provincia di Pescara nella zona di Terre dei Vestini ci
saranno Cantine Bosco Nestore e Chiusa Grande a Nocciano,
Cantina Marramiero a Rosciano, Tenuta Tre Gemme a Catignano,
Tenuta del Priore e Contesa Vini a Collecorvino, Podere della
Torre a Spoltore. Sempre in provincia di Pescara nella zona di
Casauria invece ci saranno Fausto Zazzara con i suoi spumanti
a  Tocco  da  Casauria  e  Tenuta  Secolo  IX  a  Castiglione  a
Casauria.

Importante  presenza  di  cantine  partecipanti  nelle  Colline
Teramane  con  Agricola  Cirelli,  Vaddinelli,  Centorame  Vini,
Villa Medoro e Cantina Ruggieri ad Atri, Stefania Pepe, Tenuta
Morganti  ed  Emidio  Pepe  a  Torano  Nuovo,  San  Lorenzo  a
Castilenti, Bossanova e Monti a Controguerra, Cantina DiUbaldo
a  Sant’Egidio  alla  Vibrata,  Cerulli  Spinozzi  a  Canzano  e
Faraone a Giulianova.

In provincia de L’Aquila infine saranno Cantina Margiotta a
Pratola Peligna e Cantinarte a Navelli.

Come detto la mappa delle cantine partecipanti, il programma



nelle  singole  aziende  e  il  dettaglio  del  regolamento  è
consultabile sul sito www.mtvabruzzo.it . Infine, il Movimento
Turismo  Vino  quest’anno  aderisce  alla  campagna  “Wine  in
Moderation” una realtà internazionale che riunisce cantine,
associazioni  e  professionisti  del  settore  vitivinicolo  che
credono  fortemente  nella  cultura  dell’accoglienza
enoturistica,  nella  tutela  dell’ambiente  e  nel  consumo
responsabile  e  sostenibile  del  vino,  tutte  le  info  su
www.wineinmoderation.eu

LA CUPOLA GEODETICA al Parco
dell’Annunziata
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Istallata domenica prossima

Giulianova,  18  maggio  2022.  Domenica  22  verrà  montata  ed
istalla la cupola geodetica di bambù col giunto reciproco di
Leonardo ideata dall’Architetto Biagio Di Carlo.

Il progetto della cupola è stato donato dall’architetto Di
Biagio alla città di Giulianova e la relazione tecnica è stata
curata dagli architetti Alberto Piccinini e Barbara Mercuri.

Per tutti coloro che vorranno partecipare l’incontro, per le
fasi di montaggio, è alle ore 8:30 al Parco dell’Annunziata.
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La cupola interamente fatta di bambù ha un diametro di 12
metri per 4 metri di altezza e potrà ospitare al suo interno
piccoli spettacoli, eventi ed esposizioni.

Parteciperanno  al  montaggio  della  cupola  i  Boy-scout  di
Giulianova, il gruppo “andiAMO a Camminare”, tanti amici del
quartiere ed inoltre sono invitati tutti coloro che vogliono
dare una mano ed anche i bambini che parteciperanno così ad
un’esperienza unica.

Alessandro Brandimarte

Lorenzo Garbatini

L’EQUILIBRIO  È  UN’ANTICA
VERTIGINE.  La  scrittrice
Roberta  Di  Pascasio  a  casa
Museo Mazzarino
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Pescina, 18 maggio 2022.  Venerdì 20 maggio alle ore 17:45, la
scrittrice Roberta Di Pascasio sarà presso la Casa Museo per
presentare “L’equilibrio è un’antica vertigine”, il suo nuovo
romanzo pubblicato da Augh! Edizioni.
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L’evento si colloca tra i primi grandi appuntamenti con la
Cultura promossi dal Direttivo Mazzarino.

L’autrice abruzzese ci racconterà la storia di due fratelli,
Orlando e Filippo, che una notte, in preda ad alcool e droga,
investono e uccidono una donna e una bambina con la loro auto.
La tragedia diventa un vero e proprio percorso di elaborazione
attraverso il complicato mondo della coscienza, in cui il lato
oscuro  dell’animo  umano  cerca  un  catartico  riscatto
nell’accettazione  della  propria  natura,  seguendo
l’imprevedibile  filo  del  destino.

Interverranno  Roberta  Maiolini,  giornalista  e  speaker
radiotelevisiva,  e  Gabriele  Altobelli,  responsabile  cultura
del Museo Mazzarino.

L’appuntamento è alle ore 17.45, presso la sede del Museo in
piazza Rancilio a Pescina (AQ).

TORNA  L’APPUNTAMENTO  90
minuti con …
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Ospite a Pescara il filosofo Umberto Galimberti

Pescara, 18 maggio 2022. Il Presidente di Confindustria Chieti
Pescara Silvano Pagliuca è lieto di invitarvi al prossimo
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appuntamento del format 90 minuti con

Qual è lo spazio per l’uomo nell’era della tecnica e della
complessità? A rispondere a questa domanda così complessa sarà
il filosofo Umberto Galimberti con cui ci interrogheremo sulle
trasformazioni che stiamo vivendo.  90 minuti con Umberto
Galimberti.  Tecnologia  e  intelligenza  artificiale  nuovi
soggetti della storia: ci sarà un ruolo per l’essere umano? si
terrà domani venerdì 19 maggio 2022 alle ore 16:00 presso la
sede associativa di Via Raiale 110 bis, Pescara.

Al centro della riflessione su tecnologia e futuro, resta
sempre  il  fattore  umano,  quello  che  ci  distingue  dalle
macchine e ci rende unici. L’errore più comune è forse pensare
che la tecnologia sia solo uno strumento a nostra disposizione
ma è diventata, invece, il soggetto della storia. Come quindi
elaborare  un  pensiero  alternativo  al  pensiero  che  calcola
soltanto? Quale ruolo, insomma, per l’essere umano?

90 minuti con è il format della Presidenza di Confindustria
Chieti Pescara rivolto a imprenditori, manager, rappresentanti
di enti e istituzioni, mondo della scuola e dell’università e
di tutti coloro che vorranno continuare a riflettere e a porsi
domande  sui  grandi  temi  della  scienza  e  della  conoscenza
contemporanea.  90  minuti  con  è  un  format  promosso  dalla
Presidenza di Confindustria Chieti Pescara, ideato per portare
l’esperienza diretta di studiosi, scienziati, imprenditori e
manager di successo su tematiche di attualità.

Iniziato nel dicembre 2008, ha visto susseguirsi nel tempo
personalità  di  rilievo  nazionali  ed  internazionali  come
Maurizio Beretta, ex DG di Confindustria, l’allora AD di F2i,
Vito Gamberale (2009), Giuseppe Farina, membro del Tusian in
Turchia (2010), l’astronauta statunitense Lawrence J. DeLucas
(2010),  Luca  Giuratrabochetta,  Country  Manager  di  Google
Enterprise (2012), Stefano Parisi, Presidente di Confindustria
Digitale  (2013),  Simone  Puksic,  Presidente  Insiel  (2018),
Franco Miniero, MD Europe and North America & Vice Director



International  Business  Development  della  Yutong  (2020),  il
teologo  francescano  Paolo  Benanti,  con  il  quale  abbiamo
parlato di etica ed intelligenza artificiale, Andrea Prencipe
Rettore  LUISS,  Vincenzo  Di  Nicola  Responsabile  Innovazione
Tecnologica e Trasformazione Digitale INPS.

LFOUNDRY,  LA  TRATTATIVA  VA
AVANTI,  aperture  sui
somministrati  ma  persistono
distanze
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Avezzano,  18  maggio  2022.  “Nell’incontro  tenutosi  ieri,
martedì 17 maggio, tra la dirigenza Lfoundry e Uilm, Fim,
Failms e Rsu, per la discussione sui lavoratori somministrati
a tempo determinato in scadenza, come da ordine del giorno
condiviso e sottoscritto nel verbale del 20 aprile, abbiamo
registrato delle aperture ma ci sono ancora delle distanze”.

È quanto dichiara Michele Paliani, segretario Uilm L’Aquila
Teramo,  che  aggiunge:  “Registriamo  ancora  delle  rigidità
rispetto al numero di somministrati presenti in azienda (circa
70) in scadenza a breve, dove la Dirigenza al momento non è
disponibile  a  trasformare  alcun  lavoratore  in  dipendente
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Lfoundry  ma  solo  in  staff  leasing  (ovvero  contratto  di
somministrazione a tempo indeterminato), motivando tale scelta
con un nuovo modello, cioè con le nuove produzioni Power che
richiederanno meno movimentazione di wafers di silicio. Ma pur
accogliendo  questa  richiesta  di  trasformazione,  il  numero
proposto è al momento molto basso: circa 15”.

Su richiesta sindacale l’azienda ha accettato un cambio mix
rapporto  1  a  1,  cioè  ogni  operatore  che  avrà  i  benefici
previdenziali come lavori usuranti, sarà rimpiazzato con un
lavoratore con formula contrattuale staff leasing: “Tuttavia –
prosegue  Paliani  –  riteniamo  che  il  tema  della
somministrazione  e  il  suo  utilizzo  vada  rivisto,  e  serve
immaginare una riforma che guardi, ad esempio, al modello
spagnolo”.

Il prossimo incontro è previsto per lunedì 20 maggio, con
l’obiettivo di dare risposte alle lavoratrici e lavoratori che
a breve si ritroveranno con il contratto in scadenza. “Siamo
consapevoli – conclude Paliani – di alcune rigidità aziendali,
ma abbiamo conquistato il tavolo negoziale e continueremo la
trattativa”.

Piergiorgio Greco

CERIMONIA DI ACCOGLIENZA di 
studenti  afgani  arrivati
grazie  a  un  corridoio
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umanitario
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Teramo, 18 maggio 2022. Venerdì prossimo, 20 maggio ore 11:00,
si  svolgerà  una  cerimonia  di  accoglienza  dei  42  studenti
afgani, di cui 17 donne, iscritti all’Università di Teramo,
appena arrivati in Italia grazie al corridoio umanitario reso
possibile  dal  progetto  Roshanak  a  cura  dell’Associazione
Salam, in collegamento con il partner afghano ONG Karawan
Welfere  Foundation,  in  collaborazione  con  l’Università  di
Teramo e l’ADSU, l’Azienda per il diritto allo studio.

L’Università di Teramo è l’ateneo italiano che ha accolto più
studenti afgani.

La  cerimonia  si  terrà  nella  Sala  delle  lauree  del  Polo
didattico  S.  Spaventa.  A  dare  il  benvenuto  agli  studenti
afgani  saranno  il  rettore  Dino  Mastrocola,  la  presidente
dell’Associazione Salam Simona Fernandez, una rappresentanza
diplomatica afgana, la referente del progetto per l’Ateneo di
Teramo  Fiammetta  Ricci  e,  in  collegamento,  il  ministro
dell’Università  Cristina  Messa  e  l’Organizzazione
Internazionale  per  le  Migrazioni  (OIM).

Il  Progetto  Roshanak  è  un  progetto  di  cooperazione
internazionale molto articolato che prevede la creazione di un
corridoio  umanitario  per  mettere  in  salvo,  accogliere  in
Italia  e  immatricolare  studentesse  e  studenti  afgani
nell’Università  di  Teramo,  che  possono  così  avere
un’opportunità  di  studio,  di  vita  e  di  futuro  migliore.
Attraverso un Accordo quadro tra Università di Teramo, Adsu
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Teramo  e  Associazione  Salam,  e  con  un  intenso  lavoro  e
proficuo rapporto con le istituzioni e i partner del progetto,
è stato possibile portare in Italia, con visto di studio, 42
giovani afgani/e che si sono immatricolati ai vari Corsi di
studio dell’Ateneo teramano e che verranno affiancati da uno
specifico  servizio  di  tutoraggio  e  di  supporto  per
l’integrazione  sociale  e  l’inserimento  nel  tessuto  sociale
della comunità accademica e del territorio.

IL  GIOCO  DI  COMIECO  per
conoscere  tutto  sul  riciclo
di carta e cartone e vincere
3000 euro
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Gara a squadre per il recupero e il riciclo degli imballaggi a
base cellulosica

Teramo, 18 maggio 2022. Teramo e l’Abruzzo saranno per la
prima volta protagonisti di “Carta al Tesoro”, l’avvincente
gara  a  squadre  ideata  da  Comieco  per  informare  e
sensibilizzare sul valore del ciclo del riciclo di carta e
cartone e sull’importanza della raccolta differenziata.

Sabato 21 maggio, le squadre che parteciperanno alla gara si
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ritroveranno  presso  il  Parco  Fluviale  del  Tordino  e  del
Vezzola, a partire dalle ore 9, con partenza del gioco fissata
alle ore 10,30. Nell’area verde che accompagna il corso dei
due fiumi intorno al centro storico cittadino, sarà allestito
lo spazio Carta al Tesoro, con originali arredi in cartone,
l’area accoglienza, quella della sfida finale “Riciclatutto” e
il laboratorio con attività e giochi per bambine e bambini.

Carta al Tesoro è organizzata da Comieco con il Comune di
Teramo e con Teramo Ambiente. Il centro abruzzese è la seconda
tappa dell’edizione 2022 della manifestazione, dopo l’evento
dello scorso 9 aprile a Napoli e prima della gara che si
svolgerà la prossima settimana a Firenze.

L’iniziativa è stata presentata questa mattina nel corso di un
incontro con la stampa presso l’Aula consiliare del Parco
della Scienza a cui hanno partecipato Il Sindaco di Teramo,
Gianguido  D’Alberto,  l’Assessore  comunale  alle  Politiche
ambientali, climatiche, energetiche e di sviluppo sostenibile,
Martina Maranella, il Presidente di Teramo Ambiente, Sergio
Saccomandi  e  il  responsabile  di  progetto  dell’azienda,
Pierandrea Giosuè e la Responsabile Territoriale Area Riciclo
e Recupero di Comieco, Sara Dello Ioio.

“ L’opportunità data da Comieco – ha dichiarato l’Assessore
Martina Maranella – è estremamente importante per la città di
Teramo. Dimostra l’attenzione verso un tema fondamentale nella
vita quotidiana quale la raccolta differenziata. L’assessore
Maranella si ritiene estremamente soddisfatto dell’iniziativa
che  dimostra  ancora  una  volta  come  la  partecipazione  dei
cittadini sia di fondamentale importanza per il raggiungimento
di  sempre  nuovi  obiettivi  per  la  sostenibilità  e  per  il
benessere della nostra comunità”.

I partecipanti di Carta al Tesoro, dopo il via dal Parco
Fluviale, seguiranno un percorso attraverso luoghi fra i più
suggestivi del centro storico e nelle aree verdi della città,
superando prove e quiz ai cinque “checkpoint” presidiati dagli



staff  di  Carta  al  Tesoro,  per  essere  fra  i  team  che  si
contenderanno la vittoria nel gioco finale, il “Riciclatutto”:
per i primi tre classificati premi per 3000 euro in buoni
spesa.

“ Ringrazio il Comieco – ha detto il Presidente di TE.AM. Spa,
Sergio Saccomandi – per l’ennesima opportunità concessa alla
nostra Città e alla TE.AM. Spa, così che con “Carta al Tesoro”
si intende valorizzare anche i risultati raggiunti dalle buone
pratiche ambientali dei cittadini teramani nella raccolta e
riciclo di carta e cartone. Infatti, in termini di quantità
siamo ad oltre 70 kg/ab/a e in termini di qualità siamo posti
stabilmente  nella  prima  fascia  merceologica.  TE.AM.  Spa  è
impegnata  nell’attuare  ulteriori  azioni  ed  investimenti
finalizzati ad ottenere un’ottimizzazione dei servizi offerti
agli  utenti  al  fine  di  raggiungere  nuovi  e  più  ambiziosi
obiettivi in ottica di economia circolare, in cui la raccolta
differenziata  e  il  riciclo  della  carta  e  cartone  sono
indispensabili  per  ottenere  nuove  materie  prime!”

“ La scelta di organizzare Carta al Tesoro al Teramo – ha
detto Sara Dello Ioio dell’Area Riciclo e Recuperou di Comieco
– è il riconoscimento per una città che rappresenta una best
practice nazionale per la raccolta differenziata di carta e
cartone in termini di organizzazione, capacità di riciclo,
coinvolgimento  dei  cittadini.  La  raccolta  differenziata  in
città, con un sistema incentrato sul porta a porta, ha infatti
ottenuto ottimi risultati, con un pro-capite nel 2021 di 72,3
kg per abitante per la carta e il cartone con una crescita
rispetto all’anno precedente del 4%. Nello stesso anno Comieco
a fronte delle quantità gestite ha riconosciuto alla TE.AM.
oltre 330.000 € in corrispettivi economici”.

Sabrina Borrelli

Alessandro Fava



GOLD FINGERS GUITAR Orchestra
in concerto
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Chieti, 18 maggio 2022. L’Associazione Camminando Insieme Aps,
presieduta da Frank William Marinelli, organizza il concerto
dell’orchestra  dei  giovani  chitarristi  diretti  dal  Maestro
Vincenzo  Tano,  si  terrà  venerdì  20  maggio  2022  ore  17:30
presso la sede sociale di Camminando Insieme Aps in via Muzii
n. 6 Chieti, presenta la socia Rosalia Pedone del laboratorio
di letture For Ever dell’associazione.

L’orchestra si chiama gold fingers guitar orchestra ed è nata
nel 2015 all’interno della classe di chitarra della scuola
media G. Chiarini di Chieti diretta dal docente Vincenzo Tano.
Nel corso della sua attività si è esibita in numerosi concorsi
musicali,  tra  i  quali  il  concorso  musicale  internazionale
Mercatali di Gorizia dove ha conseguito il terzo premio e il
concorso  musicale  internazionale  di  Bergamo  Estudiantina
bergamasca dove ha conseguito il primo premio assoluto 100/100
negli anni 2016 e 2017.

Oltre  all’attività  orchestrale  i  componenti  si  esibiscono
anche in brani solisti e ensemble dal duo in poi. L’ultima
apparizione dell’orchestra è avvenuta il 14 maggio 2022 nel
concorso musicale Città di Penne dove ha ottenuto il primo
premio assoluto 99/100.
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L’evento  è  inserito  nell’ambito  della  manifestazione  del
Maggio Teatino 2022 del Comune di Chieti.

L’associazione  Camminando  Insieme  Aps  ha  organizzato
appuntamenti  molto  partecipati  negli  ultimi  mesi:  la
conferenza sulla processione del Venerdì Santo di Chieti, la
mostra Fare Insieme alla Bottega d’arte curata dal Laboratorio
di  Pittura  e  poi  l’incontro  culturale  Chieti  si  tinge  di
giallo con la presentazione del libro Psicorondò curata dal
Laboratorio di Letture For Ever.

L’evento è a ingresso libero nel rispetto delle normative
vigenti.

Commenta il Presidente Marinelli: Il Concerto è un connubio
tra  musica  e  giovani.  Dopo  eventi  storici,  artistici  e
letterari  non  poteva  mancare  un  appuntamento  musicale,
proseguiamo rafforzando le collaborazioni con le altre realtà
del territorio.

RISOLTO  ANNOSO  PROBLEMA
dell’illuminazione all’ITC di
Nereto
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Teramo  18  maggio  2022.  Risolto  un  annoso  problema
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dell’Istituto Peano di Nereto. La struttura scolastica era
dotata di pochi punti di illuminazione esterna e anche mal
funzionanti, confinando con un parco – di sera totalmente al
buio  –  e  con  strutture  sanitarie,  questa  circostanza  non
garantiva condizioni di sicurezza né per gli studenti né per i
cittadini visto che la scuola è circondata da abitazioni. 

“Abbiamo  sostituito  il  vecchio  impianto  di  illuminazione
aumentando il numero dei punti luce, adesso, anche di sera è
garantita visibilità e sicurezza considerato che la palestra
della scuola è frequentata anche da associazioni sportive che
vi si allenano – spiega il consigliere delegato al Patrimonio,
il vicepresidente Luca Frangioni – ci apprestiamo a sistemare
gli  impianti  anche  del  Liceo  in  maniera  da  completare  un
intervento  sollecitato  da  anni  dai  dirigenti  scolastici  e
dalle famiglie”.

Pina Manente

TERREMOTI, DAL BELICE A OGGI
danni  per  190  miliardi  di
euro
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 20 Maggio 2022

Legnini:  Serve  il  Codice  delle  Ricostruzioni.  Detrazioni
fiscali rimodellate per favorire la sicurezza sismica
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“Il nostro è un Paese molto fragile, con una lunga storia di
violenti terremoti, e proprio in questi giorni il sisma è
tornato a farsi sentire in Toscana, in Molise, a Lampedusa.
Oggi in Italia abbiamo sette ricostruzioni in corso, il Centro
Italia, l’Abruzzo, Ischia, Catania, il Molise, il Mugello, e
l’Emilia, ciascuna con la sua governance, regole e procedure
differenti, che creano un’evidente disparità di trattamento
tra cittadini colpiti dalla stessa calamità. 

Non possiamo sapere quando arriverà un altro forte terremoto,
ma  è  certo  che  accadrà.  E  non  possiamo  farci  trovare
impreparati. Per questo dobbiamo arrivare subito ad un unico
Codice  nazionale  per  le  ricostruzioni,  che  ne  stabilisca
modalità di gestione e procedure, con una regia centrale”. 

Lo ha detto il Commissario Straordinario di Governo per la
ricostruzione post sisma 2016 in Italia Centrale, Giovanni
Legnini, intervenendo oggi al webinar Ricostruire in Sicurezza
organizzato  nell’ambito  dell’Earth  Technology  Expo  di
Firenze.  

“A gennaio 2022 il Governo, raccogliendo anche il contributo
del Commissario Sisma, del Dipartimento Casa Italia e del
Dipartimento  della  Protezione  Civile,  ha  varato  una  legge
delega per l’adozione di questo Codice, con la creazione di un
apposito Dipartimento delle Ricostruzioni a Palazzo Chigi. A
quattro mesi di distanza, purtroppo, la legge delega non è
ancora stata incardinata in Parlamento, e si restringe sempre
di più il tempo utile per varare i provvedimenti attuativi
entro la fine della legislatura. Vorrei dunque rivolgere un
forte appello al Governo, al Parlamento, a tutti i soggetti
istituzionali, così come alla società civile, perché questo
provvedimento  trovi  attuazione  subito,  senza  ulteriori
ritardi. 

Una  struttura  centrale  per  la  gestione  operativa  delle
ricostruzioni,  dotata  di  un  contingente  di  personale
professionalmente molto qualificato, che si è formato nella



gestione di queste operazioni in questi anni drammatici, è
essenziale per fornire risposte omogenee, valide ed efficaci,
anche a tutela spesa pubblica” ha detto Legnini. 

“Dal 1968, anno del terremoto del Belice, ad oggi, l’esborso a
carico  dello  Stato  per  la  ricostruzione  degli  immobili
danneggiati – ha aggiunto il Commissario – è stato enorme. Il
Consiglio Nazionale degli Ingegneri, sulla base degli atti
parlamentari, calcolava nel 2014 un costo complessivo di 121
miliardi di euro. Questa somma, rivalutata ai prezzi correnti,
è pari a 159 miliardi di euro, cui si devono aggiungere almeno
27 miliardi di euro per i danni causati dal sisma del Centro
Italia del 2016, ed altri 5 miliardi dovuti ai maggiori costi
del sisma del 2009. In totale, a prezzi correnti, sono 191
miliardi di euro di danni in 54 anni. 

La spesa effettiva sostenuta fino a questo momento è stata di
165 miliardi di euro, ovvero di 3 miliardi di euro l’anno.

L’altro elemento di riflessione che ci consegnano questi dati
è  l’esigenza,  non  più  differibile,  di  intervenire
concretamente per la prevenzione del rischio sismico. Occorre
un piano nazionale che indichi gli strumenti e le priorità di
azione. Le detrazioni fiscali sulle ristrutturazioni edilizie,
oggi concentrate sull’efficientamento energetico, potrebbero
essere riorientate per favorire il miglioramento sismico degli
edifici  almeno  nelle  zone  del  Paese  che  sono  a  maggior
rischio”.


